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RESUMEN 
 

SEP 
 

* Entrevista exclusiva con el Presidente Felipe Calderón 
 
Milenio: En entrevista exclusiva con Ciro Gómez Leyva para MILENIO Televisión, El 
Presidente Felipe Calderón habló acerca de un evidente fortalecimiento del PRI, pero 
advirtió que deberá revisarse la democracia después de las elecciones en el Estado de 
México.  
 
En el tema de las campañas presidenciales, el jefe del Ejecutivo dio el banderazo a los 
Secretarios de Estado que tienen aspiraciones, a que dejen su cargo para comenzar a 
hacer campaña, siempre y cuando se permita una transición adecuada en la dependencia 
que encabezan. Luego de dos semanas en las que los Secretarios de Educación y 
Hacienda recibieron apoyos de gobernadores y panistas locales, el Mandatario Federal 
consideró que aunque los procesos internos del PAN marcan el inicio de la contienda 
hasta noviembre, ya puede iniciarse un proceso democrático al interior del partido 
 
Felipe Calderón también descartó que el secretario de Hacienda Ernesto Cordero, sea el 
candidato oficial ―a Ernesto lo conozco desde hace muchísimos años, a Javier Lozano 
desde hace muchísimos años, a Alonso Lujambio también, a Santiago Creel, a Josefina 
también y… él… bueno… a los que están aspirando, a Heriberto meno, pero en fin‖, 
precisó.  
 
Para el Presidente Felipe Calderón, el gobernador del Estado de México, Enrique Peña 
Nieto, no es un peligro para México. A poco más de un año para la contienda presidencial, 
el Mandatario Federal consideró que todas las opciones políticas son válidas y capaces 
de generar el bien común o destruirlo, por lo que remarcó que el significado y sentido que 
tengan un partido y un candidato dependerán de qué es lo que van a hacer o dejar de 
hacer en 2012. (Milenio Ocho Columnas 4 y 5, El Universal 15-A, El Economista 36, 
Ovaciones PP y 3, Impacto Ocho Columnas, 4 y 5, El Financiero PP y 27, La Razón 
5, La Prensa 11) 
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* Templo Mayor.- F. Bartolomé 
 
Reforma: ¡Por fin! Ayer Felipe Calderón dio el banderazo de salida para que los 
miembros de su gabinete que tengan aspiraciones presidenciales renuncien a sus 
puestos. Sin embargo, ni Javier Lozano, ni Alonso Lujambio, ni mucho menos Ernesto 
Cordero parecen haberse enterado. Si no es mucha molestia, ¿alguien podría avisarles?. 
(Pág. 14-A) 
 
* Bajo Reserva 
 
El Universal. Los panistas que observan los movimientos de los precandidatos al 2012, 
creen haber encontrado una señal en el cierre de campaña de Luis Felipe Bravo Mena… 
Los precandidatos que siguen adelante son: Ernesto Cordero, Alonso Lujambio, Santiago 
Creel, Josefina Vázquez Mota y Emilio González. (Pág. 2-A) 
 
* Trascendió… 
 
Milenio: Que los tres optaron por el mutis. Ernesto Cordero, Alonso Lujambio y Javier 
Lozano hicieron como que no oyeron lo que desde media tarde comenzó a circular: el 
exhorto del Presidente Felipe Calderón para que se vayan ―cuando quieran‖ a buscar la 
candidatura presidencial del Partido Acción Nacional. Si el Presidente les abre la puerta y 
ellos quieren ser candidatos, ¿qué los va a detener ahora en sus Secretarías de Estado?. 
(Pág. 2) 
 
* Frentes Políticos 
 
Excélsior: El Presidente Felipe Calderón dijo ayer que Ernesto Cordero, Alonso Lujambio 
y Javier Lozano ya pueden renunciar a sus cargos en el gabinete cuando así lo deseen, 
para buscar la candidatura del PAN hacia 2012: ―Se pueden ir en cualquier momento‖. 
Además, agregó que le preocupa la corta duración de las campañas y que sólo el 
candidato que esté posicionado tiene posibilidades de ganar. Lo que significa que ya los 
apuró. Mientras, los secretarios no quieren renunciar pues, al final, ninguno se siente tan 
seguro de ser el bueno. (Pág. 21-A) 
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* Arsenal.- Francisco Garfias 
 
Excélsior: Acción Nacional tiene muchos precandidatos presidenciales, Esa lista debería 
ser acortada. No lo decimos nosotros. Se lo dijo el Presidente Calderón al periodista Ciro 
Gómez Leyva. Son seis los aspirantes azules a sucederlo en la Presidencia: Creel, 
Josefina, Cordero, Lujambio, Lozano y Emilio González. (Pág. 14-A) 
 
* Vanguardia Política.- Aurora Berdejo 
 
El Sol de México: Felipe Calderón abrió ayer las puertas a cuatro miembros de su 
gabinete que busquen la candidatura del PAN a la Presidencia de la República y con ello, 
se deshace la mitad de su gabinete. ¿Será? Y en este tema otra pregunta también es muy 
importante: ¿cuál sería el detonante por el cual el Presidente les dijo que podían dejar sus 
cargos a los Secretarios de Hacienda y Crédito Público, Ernesto Cordero; Educación 
Pública, Alonso Lujambio; del Trabajo y Previsión Social, Javier Lozano y, de Desarrollo 
Social, Heriberto Félix Guerra -de quien hay que recordar que no está afiliado al PAN, con 
todo y sus vínculos albiazules-, para jugar por la presidencial, bajo una advertencia. (Pág. 
12-A) 
 
* Dinero.- Enrique Galván Ochoa 
 
La Jornada: Muy comentada la declaración del Presidente Calderón -en el programa de 
Ciro Gómez Leyva- en el sentido de que sus Secretarios Ernesto Cordero, Alonso 
Lujambio, Javier Lozano y Heriberto Félix se pueden ir del gabinete en cualquier momento 
a fin de que dediquen sus energías a ganar, primero, el favor del PAN cuando elija 
candidato a la Presidencia de la República. Ninguno es necesario, y podría decirse 
incluso que la renuncia de Javier Lozano hasta sería benéfica. (Pág. 10) 
 
*¡Cuando quieran!.- Javier Macías García 
 
La Prensa: A la pregunta de ¿Cuándo va a dejar que se vayan los Secretarios Ernesto 
Cordero, Alonso Lujambio y Javier Lozano?, el Presidente Felipe Calderón dijo ―que se 
vayan en cualquier momento‖. (Pág. 9) 
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* Cartón: Viva mi desgracia.- Pedro Sol 
 
El Financiero: Dibuja a Vicente Fox diciéndole el Presidente Felipe Calderón: ―No 
tenemos candidato compadre‖, mientras Calderón responde: ―Los aspirantes se pueden ir 
cuando quieran compa‖. (Pág. 20) 
 
* Agenda de los presidenciables 
 
Excélsior: El Secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, acudirá por la mañana a 
la Universidad Tecnológica de Durango, donde presenciará la entrega de infraestructura 
de laboratorio: por la tarde, estará presente en el CBTIS 130, donde se realizará la 
certificación de planteles en el Programa SEP-Microsoft. (Pág. 4-A) 
 
* Replica del Director General de Comunicación Social de la SEP 
 
Reforma: Se publica la réplica del Lic. Jaime Alcudia Goya, Director General de 
Comunicación Social de la SEP, quien expresa: ―En relación a las fotografías publicadas 
en la página 6 de la edición de Reforma de este lunes 27 de junio, con la cabeza: Sin 
descanso dominical, en las que aparece el C. Miguel Tovar García, me permito hacer la 
siguiente aclaración. No se ha dado instrucción alguna a esta persona ni a ninguna otra 
que labora en esta Dirección General, para que asista a este tipo de eventos, por lo que 
su presencia en el mismo fue decisión estrictamente personal y en pleno ejercicio pleno 
de su libertad, ya que esto se llevó a cabo en día y horario no laboral y sin el uso de 
equipo fotográfico de esta Dependencia‖.  
 
* Replica del C. Miguel Ángel Tovar 
 
Reforma: Se reproduce la misiva enviada por el C. Miguel Ángel Tovar, quien señala: ―Su 
servidor, fotógrafo con 35 años de experiencia, me dirijo a usted en relación a las 
fotografías publicadas ayer en el diario Reforma, en las que aparece su servidor y que 
traen el siguiente título: Sin descanso dominical. Mi asistencia a este evento fue a partir 
de una decisión personal y se realizó en un día inhábil, en el cual un servidor, como 
cualquier otra persona, puede elegir en qué actividades lo ocupa, sin necesidad de 
consultarlo con nadie.  
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Cabe señalar que mi traslado a ese evento corrió por mi cuenta y el equipo fotográfico 
que utilicé es de mi propiedad, como puedo comprobarlo, y es el mismo que utilizo para 
realizar los diversos trabajos fotográficos personales que desde hace años hago en días y 
horarios inhábiles‖. (Pág. 18-A) 
 
* Día Internacional de la Lucha Contra el Uso Indebido y el Tráfico Ilícito de Drogas 
 
El Universal: La violencia aparejada a la batalla que se libra contra el crimen organizado 
no debe dar paso a la crispación, al encono y al odio, afirmó ayer el Presidente Felipe 
Calderón durante la conmemoración del Día Internacional de la Lucha Contra el Uso 
Indebido y el Tráfico Ilícito de Drogas. Acompañado por los Secretarios de Gobernación, 
Seguridad Pública, Trabajo, Salud y Educación Pública, Calderón aseguró que el 
Gobierno quiere poner un alto a la impunidad y atender con mayor sensibilidad a las 
víctimas y a sus deudos.  
 
Reforma: En los jardines de la residencia oficial de Los Pinos, ante estudiantes, 
especialistas y personas en rehabilitación, el Mandatario urgió también a la sociedad civil 
a que contribuya a la elaboración de una clara definición sobre lo que se ha dejado de 
hacer en materia de seguridad pública en México. (El Universal PP y 8-A, Reforma 9-A, 
Excélsior 17-A, La Crónica 8) 
 
* Plaza Pública.- Miguel Ángel Granados Chapa 
 
Reforma: Para nadie es noticia que el senador Santiago Creel aspira a la Presidencia de 
la República. Ha mostrado su voluntad de contender por segunda vez en pos del Poder 
Ejecutivo y constantemente hace acto de presencia en multitud de reuniones partidistas, 
especialmente las de carácter electoral. En ellas su apoyo suele ser bien recibido por los 
candidatos a cargos locales de elección. Ese activismo se ha visto recompensado. Se le 
anticiparon en expresiones como la que asumió el sábado pasado, los Secretarios 
Ernesto Cordero y Alonso Lujambio. Grupos de panistas les manifestaron su apoyo y esa 
decisión les permitió avanzar levemente en su tardo tránsito hacia la elección interna, en 
que ninguno de los dos pasa del 8 por ciento de preferencias. (Pág. 13-A) 
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* Campos Elíseos.- Katia D’Artigues 
 
El Universal: En fin…ayer el Presidente del Partido… perdón de la República, Felipe 
Calderón, en una entrevista, dijo que los Secretarios pueden irse cuando quieran. Ahora 
faltará ver cuándo Alonso Lujambio, Ernesto Cordero, Javier Lozano, Heriberto Félix, 
Josefina Vázquez y Santiago Creel deciden hacerlo… (Pág. 8-A) 
 
* Sólo para Iniciados.- Juan Bustillos 
 
Impacto: Por un día Manlio cambió de estrategia y dejó en paz a Calderón por unos 
meses, ahora fue a hablar mal del ex secretario particular de Moreira, quien fue acusado 
de enriquecimiento veloz y pidió que se investigue. Esto dejó estupefactos a sus 
correligionarios y, como era de esperar, irrumpieron los chismes hasta que el Secretario 
de Educación Pública, Alonso Lujambio se puso de pechito jugando al vivo y tratando de 
enfrentarlo con Peña Nieto… (Pág. 3) 
 
* Empresa.- Alberto Barranco 
 
El Universal: A contrapelo de la docilidad con que la dirigencia del Consejo Coordinador 
Empresarial, y aún la Coparmex, aceptaron los alegatos del secretario de Hacienda, 
Ernesto Cordero, para justificar la permanencia del IETU tras el fin del periodo de 
transacción de tres años en que se evaluaría su justeza, la Concamin está exigiendo la 
renuncia del funcionario. Sin embargo, la petición no apunta a cuestiones fiscales, sino 
políticas. La disyuntiva planteada por la cúpula industrial es simple: Se olvida por el 
momento de su proselitismo por alcanzar la candidatura panista a la Presidencia de la 
República, o se despide del cargo. Así de simple. La disyuntiva, avalada también por el 
poderoso Consejo Mexicano de Hombres de Negocios que encabeza Eugenio Garza 
Herrera, apunta asimismo a los secretarios del Trabajo, Javier Lozano Alarcón, y de 
Educación Pública, Alonso Lujambio. Grilla o gabinete. (Pág. 5-Cartera) 
 
* Archivos de poder.- Martín Moreno 
 
Excélsior: Fox vs. Calderón. El ex presidente sólo ve a dos para pelear la candidatura 
presidencial del PAN: Josefina Vázquez Mota y Santiago Creel, y descalifica, de paso, a 
Cordero, Lujambio y demás. La confrontación dentro del panismo es abierta y bifurcada: 
Fox vs. Calderón. (Pág. 17-A) 
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* Mikolumna.- Los Mikos 
 
Excélsior: Arropado por la plana mayor del Partido acción Nacional, Luis Felipe Bravo 
Mena advirtió que el 3 de julio a muchos ―se les va a caer la baba‖ y echará el poder a 
quienes han hecho del gobierno del Estado de México un ―negocio‖. Y como sabe que no 
la va armar, usó su evento para anunciar a los presidenciables del PAN, Ernesto Cordero, 
Alonso Lujambio, Josefina Vázquez Mota y el senador Santiago Creel. (Pág. 9-Función) 
 
* Oasis.- Maruxa Vilalta 
 
Excélsior: Para la Presidencia de la República, en 2012 las primeras encuestas 
mostraron como posibles ganadores a Alonso Lujambio en el PAN, Peña Nieto en el PRI y 
en el PRD discusiones, competencias, rivalidades internas, contradicciones y cambios de 
opinión a cada rato, en suma un partido debilitado. (Pág. 10-Comunidad) 
 
* Pulso Político.- Francisco Cárdenas Cruz 
 
www.columnapulsopolitico.com.mx: El Presidente Felipe Calderón admitió que hasta el 
momento no se ve a un candidato ‗fortalecido‘ dentro del blanquiazul, aunque ponderó a 
varios de ellos, como el propio Cordero;; el Secretario de Educación Pública, Alonso 
Lujambio; el del Trabajo, Javier Lozano; el senador Santiago Creel; la diputada Josefina 
Vázquez y a Heriberto Félix, el Titular del Desarrollo Social al que por vivir en la Casa 
Particular del Presidente algunos le conceden mayor posibilidad que al resto, a todos los 
cuales dijo conocer desde hace muchos años. (www.columnapulsopolitico.com.mx) 
 
* Grillotina.- Marco Antonio Flota 
 
Metro: Limitémonos a imaginar cómo se saludaron los precandidatos presidenciales en 
los eventos panistas y perredista. -Supongo Corderito, es que hace varias semanas que 
no me paro en San Lázaro, porque estoy en precampaña…Igual que tú, Alonso Lujambio 
¿O no es así?-No es así, Josefina: Yo le dedico a mi campaña sólo el tiempo que me deja 
libre la SEP…tú que estuviste en la SEP sabes lo que es eso…- Te recomiendo que 
hagas lo que yo hice, Alonso: deja la Secretaría en manos del yerno de Elba Esther, que 
es la que decide y tu dedícate a lo tuyo… (Pág. 21) 
 
 

https://sn2prd0202.outlook.com/owa/redir.aspx?C=w_JTiONig02MA6ee9lXGZzXBvFwiCc4II15f-Oiwi5gIr898DephmPHQeaL6GOEm9DfuCumq5Z4.&URL=http%3a%2f%2fwww.columnapulsopolitico.com.mx
https://sn2prd0202.outlook.com/owa/redir.aspx?C=w_JTiONig02MA6ee9lXGZzXBvFwiCc4II15f-Oiwi5gIr898DephmPHQeaL6GOEm9DfuCumq5Z4.&URL=http%3a%2f%2fwww.columnapulsopolitico.com.mx
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* Hiel y Miel.- Tere Vale 
 
La Crónica: …Por su parte Bravo Mena, el débil candidato del PAN, estuvo acompañado 
en su cierre de Toluca, por reconocidas figuras de su partido a nivel nacional, esto es, por 
prácticamente todos los suspirantes, entre ellos, Ernesto Cordero, Alonso Lujambio; 
Josefina Vázquez Mota; el senador Santiago Creel; el gobernador de Jalisco, Emilio 
González, y hasta la mismísima Mercedes Gómez del Campo, suegra del Presidente 
Calderón así como por el dirigente nacional de su partido Gustavo Madero. Lo curioso es 
que hace solo unos cuantos días Bravo Mena habló de que no podía descalificar 
anticipadamente las elecciones venideras y súbitamente y con un cambio inesperado 
comenzó también a poner en duda la imparcialidad del órgano electoral del Edomex. 
(Pág. Dos Opinión) 
 
* QrR!.- Jairo Calixto Albarrán 
 
Milenio: Alonso Lujambio. ―Si dejo mi cargo como Secretario de Educación la gente se 
puede educar y entonces no votaría por mí como candidato presidencial; de hecho, 
pienso sacar la telenovela Sin tamaño no hay paraíso, en coproducción con el SNTE‖. 
(Pág. 54) 
 
* El Privilegio de Opinar.- Manuel Ajenjo 
 
El Economista: Como sabemos todos, porque ellos mismos se han encargado de 
manifestarlo, hay cuatro secretarios del Presidente Felipe Calderón que aspiran a la 
candidatura presidencial del partido blanquiazul en el 2012: Ernesto Cordero, Alonso 
Lujambio, Javier Lozano y Heriberto Félix. No tendrá que vivir demasiado quien quiera 
saber si esta misma semana hay renuncias en el gabinete o descartes en las 
candidaturas. Mientras tanto surgen los siguientes cuestionamientos: ¿Permitirá el 
Presidente la renuncia de cinco de sus 18 secretarios? De ser así, ¿cómo repercutirá la 
medida en la eficacia del gobierno durante el último tramo del sexenio? ¿De dónde sacará 
Felipe Calderón cinco amigos con capacidad suficiente para suplir a los pretendientes?. 
(Pág. 38) 
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* Vorágine Política.- Gustavo del Castillo Negrete 
 
El Sol de México: Los priístas no deben confiarse por las declaraciones del vidente 
Vicente en cuanto a la presidencial. Hay que recordar que el panismo deja crecer las 
encuestas para después manipularlas. Los Secretarios de Trabajo, el expriísta Javier 
Lozano, descalificó a Fox ―se encuentra alejado de la vida política del país (¿?), alejado 
de las circunstancias reales‖, eso sí es una verdad. El de Educación, cauto, opinó ―somos 
leales al Presidente (Calderón) y estaremos atentos a tomar una decisión quizá 
prontamente‖. Lo mandaron por un tubo si piensa que le van a hacer caso de renunciar a 
sus cómodas trincheras. (Pág. 13-Suplemento Misión Política) 
 
* Presidente se reúne con Javier Sicilia y secretarios de Estado 
 
El Economista: En la reunión que el Presidente Felipe Calderón tuvo con Javier Sicilia, 
estuvieron presentes los Secretarios de Seguridad Pública, Gobernación, Educación, 
Salud y del Trabajo. (Pág. 35) 
 
* Cartón: Funcionarios-Candidatos: Ahora a pie.- De la Torre 
 
Excélsior: Dibuja a un funcionario quien no puede accesar a un helicóptero, ya que tiene 
un candado que dice: IFE. (Pág. 20-A) 
 
* Acusan Secretarios de Estado de mantener al país en la mediocridad 
 
Milenio: Durante una visita que hizo a Hidalgo, para apoyar la candidatura de Eleazar 
García, candidato del PRI a la alcaldía de Pachuca, el senador Manlio Fabio Beltrones 
acusó a los Secretarios de Estado de mantener sumido al país en la mediocridad por 
estar distraídos en sus campañas hacia el 2012, por lo que llamó a gobernar o de lo 
contrario ―sólo estarán fundidos en intereses personales… Me gustaría mucho ver al 
Secretario de Educación, inaugurando una escuela, un aula en Hidalgo, que estar 
haciendo pronóstico de carácter electoral‖. (Milenio 7, La Jornada 20, La Razón 5, Uno 
más Uno 3) 
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* El país del nunca jabaz 
 
Milenio: Alabio, alabado…, se publica un fotomontaje en el que aparece Manlio Fabio 
Beltrones diciéndole al Secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio: ―Hay priístas 
necios que acusan al PAN, sin razón, sin ver que son la ocasión de lo mismo que 
culpan…‖, a lo que el Titular de la SEP le contesta: ―…en cambio hay otros como usted, 
¡oh gran reformador!. (Pág. 3) 
 
* Astillero.- Julio Hernández 
 
La Jornada: Coro panista a favor del PRI: Felipe Calderón dice que el partido tricolor está 
―muy fortalecido‖ rumbo a 2012 y Alonso Lujambio elogia a Manlio Fabio Beltrones, por 
considerarlo reformista y plural... El presidente del comité nacional panista, es decir, 
Calderón, hizo el elogio del tricolor para advertir que sus compañeros de blanco y azul 
deben ponerse a trabajar con fuerza y de inmediato. Incluso, dio su autorización para que 
dejen su cargo en el gabinete quienes deseen buscar la candidatura presidencial. Ya se 
verá si Cordero, Lujambio y Lozano renuncian, al igual que el secretario de Salud, quien 
busca ser gobernador de Guanajuato... Por su parte, Lujambio llenó de elogios al senador 
sonorense (que, hábil, deslizó el abrazo envenenado y dijo que le gustaría ver al Titular de 
la SEP entregando buenas cuentas y no haciendo juicios políticos) como una forma de 
atacar a Peña Nieto. (Pág. 8) 
 
* IFE prohíbe a servidores públicos el uso de vehículos oficiales durante sus días 
de descanso 
 
Reforma: Consejo General del IFE aprobó ayer modificaciones a normas reglamentarias 
en las que se prohíbe a servidores públicos usar aviones, helicópteros, camionetas, autos, 
bicicletas y todo tipo de vehículos oficiales para trasladarse a mítines u otros actos 
políticos durante sus días de descanso. En el debate, el senador perredista Pablo Gómez, 
incluso hizo notar como una posible violación por parte de servidores públicos que el 
Secretario Alonso Lujambio llevara a un fotógrafo oficial a un acto electoral el pasado fin 
de semana. (Pág. 4) 
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* Entrevista con el Subsecretario de Educación Superior 
 
La Jornada: En entrevista, el Subsecretario de Educación Superior, Rofolfo Tuirán, afirma 
que el normalismo mexicano ―hoy es más vigente que nunca‖ y la reforma de las 
escuelas, iniciada hace tres años, así lo confirma, pues ningún subsistema de educación 
superior ha mejorado tanto en un plazo tan breve. Enfatiza que la transformación de las 
265 normales públicas no radica ―en la regulación de la matrícula‖, pero advierte que la 
restricción de esta llegará a ―lo que sea necesario‖. De lo contrario, se generarán 
―profesionales frustrados sin posibilidad de desarrollarse‖. (Pág. 45) 
 
* No todos caben: Narro 
 
El Universal: El rector de la UNAM, José Narro, aseguró que la Institución seguirá 
―respondiendo con toda su capacidad, porque no sólo no escatimamos un lugar para los 
jóvenes, sino que tratamos de incrementar los espacios‖, tal como se hizo en la última 
década cuando se sumaron 35 mil nuevos lugares; sin embargo, ―no todos (los 
aspirantes) caben‖ en la Institución. Ante la demanda de más de 150 mil estudiantes que 
solicitaron ocupar uno de los 35 mil lugares que oiré la UNAM, el rector recomendó a 
padres de familia y a jóvenes ver otras opciones que calificó de ―gran categoría‖ y calidad 
académica, como las vocacionales del IPN, el Colegio de Bachilleres y el Conalep. 
 
Por su parte, el Subsecretario de Educación Superior, Rodolfo Tuirán Gutiérrez, indicó 
que no se ―podría crear una universidad, en términos genéricos, con capacidad para todos 
aquellos que quieran realizar sus estudios en esa institución en particular. La 
responsabilidad del Estado tiene que estar asociada a la creación de oportunidades 
educativas en las diferentes instituciones existentes, en una circunscripción determinada 
como es la zona metropolitana de la ciudad de México. Obviamente hay que reforzar la 
marcha y el paso, esa es la responsabilidad fundamental y a eso hay que aspirar en el 
futuro cercano‖. (El Universal 4-A, El Gráfico 11) 
 
* Signos Vitales.- Alberto Aguirre 
 
El Economista: Ante el evidente desacuerdo en el seno familiar que puso un impasse 
que podría derivar en descarte a la maniobra para colocar al frente del partido Nueva 
Alianza a Emilio Zebadúa, en remplazo de Jorge Kahwagi, se habla de una alternativa: 
Luis Maldonado.  
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El prospecto tendría el respaldo de su jefe actual, Rafael Moreno Valle, pero también del 
titular de Fundación Azteca, Esteban Moctezuma, quien puede presumir de ser uno de los 
tres amores de la presidenta vitalicia del SNTE, quien actualmente padece el pleito entre 
sus hijas Maricruz, a la sazón esposa del Subsecretario de Educación Básica, Fernando 
González -quienes impulsan a Zebadúa-, y la diputada local con licencia Mónica Arriola. 
(Pág. 37) 
 
* Bravo Mena hace llamado a no utilizar al SNTE para apoyar al PRI 
 
Reforma: El candidato del PAN a la gubernatura del estado de México, Luis Felipe Bravo 
mena, hizo ayer un llamado para que Elba Esther gordillo, presidenta del SNTE, no 
presione a los profesores para que apoyen al PRI en los comicios del próximo domingo. Al 
término de un encuentro con estudiantes en el Tec de Monterrey campus estado de 
México, el panista sostuvo que desde el SNTE hay línea dictada sobre el magisterio para 
inclinar la balanza a favor de Eruviel Ávila, abanderado de la coalición ―Unidos por ti‖, que 
conforman el Partido Verde, Nueva Alianza y el PRI. (Pág. 7-A) 
 
* Rezago educativo  
 
El Economista: En las versiones hechas por la Asociación de Mexicanos Primero a la 
educación en México indican que tiene un rezago importante en escolaridad. Este atraso 
es de 3.3 años en relación a los países que integran la OCDE, pues el promedio es de 
11.9 años de academia. (Pág. 38) 
 
* Preparan el protocolo para el traslado de los restos de los 14 héroes de la 
Independencia 
 
Excélsior: Tras exhibirse 11 meses en la Galería del Palacio Nacional, los restos de los 
14 héroes de la Independencia serán sometidos a un proceso de conservación y embalaje 
por parte de especialistas del INAH para regresarlos al Ángel de la Independencia. Así lo 
confirmó Paloma Sáenz, vocera del INAH, quien detalló que en colaboración con la SEP y 
el INEHRM, preparan el protocolo para el traslado. (Pág. 10-Comunidad)  
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* Licenciatura en Investigación Policial 
 
Excélsior: Por primera vez en el país, los jóvenes que deseen convertirse en policías que 
investiguen y  resuelvan delitos, podrán cursar una carrera profesional que no sólo les 
otorgará una licenciatura reconocida por la SEP, sino que les asegurará además una 
plaza de trabajo. Se trata de la Licenciatura en Investigación Policial, que será puesta en 
marcha en noviembre por la PGJDF a través de su Instituto de Formación Profesional. 
(Pág. 6-Comunidad) 
 
* Cartón: La Letra con Sangre Entra.- Rocha 
 
La Jornada: Dibuja en su caricatura a Elba Esther Gordillo con una sierra en mano, 
apuntando hacia una escuela normal, mientras dice: ―¡Hay que acabar con esta 
monstruosidad‖. (Pág. 12) 

 
SECTOR EDUCATIVO 

 
* Patrimonio Inmaterial en peligro de extinción 
 
Reforma: El Atlas de Infraestructura y Patrimonio Cultural de México 2010, publicado por 
el Conaculta, revela que tanto en la ceremonia de los voladores, como el entorno de los 
otomí-chichimecas de Tomilán, Querétaro, tiene amenaza de extinción. El problema lo 
reconoce el Sistema de Información del Conaculta, donde se indica que las exigencias del 
mercado turístico ―han hecho que la danza se represente de manera abreviada, por lo que 
se corre el riesgo de que se diluya  su significado autentico y permanezca únicamente su 
espectacularidad‖. La lista de Patrimonio Inmaterial de la UNESCO incluye de México: las 
fiestas de muertos, Los Parachicos, el canto de la Pirekua y la cocina tradicional. (Pág. 
22-Cultura) 
 
* Cimientos. 65 años del INBA: legados, donaciones y adquisiciones 
 
La Crónica: Por primera ocasión se expondrá la colección del INBA, integrada por 254 
piezas de 97 artistas y tres fondos, en la muestra Cimientos. 65 años del INBA: legados, 
donaciones y adquisiciones, que contiene obras que van desde mediados del siglo XVII 
hasta creadores más contemporáneos, informó Teresa Vicencio, directora del INBA. 
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Informó a los medios que este año se consolidará la compra de la Casa Juan O‘ Gorman, 
importante recinto ejemplo de arquitectura funcionalista, el cual colinda con la Casa de 
Estudio Diego rivera. (Pág. 19-A) 
 
* Área jurídica de la UNAM revisará convenio con la ALDF 
 
Reforma: El rector de la UNAM, José Narro, informó que el área jurídica de la Institución 
revisará el convenio que firmó con la ALDF a fin de otorgar becas para el Sistema de 
Educación a Distancia y que legisladores del PAN acusan de irregular. Narro explicó que 
este convenio se efectúo a petición de la ALDF, la cual solicitó a la Universidad hacer un 
esfuerzo adicional para incrementar la cobertura en educación superior. (Pág. 3-Ciudad) 
 
* Así lo dice La Mont.- Federico La Mont 
 
El Sol de México: Pliego de Chepi: Cada año la SEP y entidad oaxaqueña viven una 
pesadilla en su negociación con la Sección 22, a partir del tema del aumento salarial 
como ajuste inflacionario que hace un mes llevaron a un plantón indefinido a sus 
mentores como a un millón 300 mil estudiantes a permanecer sin clases durante dos 
semanas para así consolidar su última posición nacional en desempeño del país. 
Solución: Los mentores al servicio de Azael Santiago Chepí quienes en lugar de asistir 
200 días al año a sus aulas sólo acuden 110 días sólo avanzaron en la negociación 
educativa para lo cual les asignaron mil 100 millones de pesos, no así en lo político que 
planteó la aparición con vida del profesor Carlos Rene Román Salazar. (Pág. 9-A) 
 
* Inicia construcción de la Unidad Cuajimalpa de la UAM 
 
La Jornada: Al dar el banderazo con que se inició la construcción de la Unidad 
Cuajimalpa de la UAM, el rector de esa sede académica, Arturo Rojo Domínguez, admitió 
que será un desafío para la comunidad de esa Institución de educación superior contar 
con una unidad de excelencia. (Pág. 46) 
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* Estudiantes alemanes abandonan el país por amenazas 
 
Excélsior: Ante las repetidas amenazas por parte de grupos delictivos y cárteles de la 
droga, un grupo de estudiantes alemanes que prestaban servicios de apoyo en Belén 
Posada del Migrante, en la ciudad de Saltillo, Coahuila, abandonaron el país respaldados 
por su embajada. (Pág. 15-A) 

 
INFORMACIÓN GENERAL 

 
* Entrevista con el Presidente Felipe Calderón Hinojosa 
 
Excélsior: La violencia genera el crimen organizado sí puede permear el proceso 
electoral del próximo año, reconoció el Presidente Felipe Calderón Hinojosa. Advirtió que 
tenemos que hacer todo lo  que humanamente esté de nuestra parte para evitarlo, no sólo 
el proceso Federal, sino en todos los gobiernos estatales y en todos los partidos políticos. 
Entrevistado por Jorge Fernández Menéndez para Grupo Imagen Multimedia, El 
Mandatario se pronunció porque, el de 2012, sea un proceso electoral que quede 
finalmente inmune a la violencia que sí tenemos. (PP y 17-A) 
 
* IFE disminuye el tiempo de spots 
 
Excélsior: El IFE disminuyó el tiempo que los medios electrónicos tienen desde que 
reciben los spots hasta que los emiten, durante las precampañas y campañas. Ahora, los 
medios tendrán tres días para empezar a difundir los anuncios si son notificados por vía 
electrónica, y dos días si los materiales y la notificación son entregados en el domicilio del 
concesionario. En tiempos no electorales, en cambio, el plazo continuará siendo de cinco 
días hábiles. Paralelamente, el IFE decidió que, en precampañas y campañas, este 
órgano tendrá 48 horas para entregar a los medios las órdenes de transmisión y los 
materiales. El consejero presidente del IFE, Leonardo Valdés, afirmó: ―Los cambios están 
encaminados a buscar una mayor eficiencia operativa y brindar certeza‖. (Ocho 
columnas) 
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* Industria en México pierde peso en la economía nacional 
  
Reforma: La industria en México perdió peso dentro de la economía nacional en la 
primera década del presente siglo. A pesar de que las exportaciones de manufacturas 
crecieron en 70 por ciento en el sector, de acuerdo con industriales y expertos, la 
debilidad del mercado interno provocó la desindustrialización del País. Entre 2000 y 2010, 
el PIB de las actividades manufactureras redujo en 1.7 puntos su participación en el PIB 
total al pasar de 19.1 por ciento a 17.4. En ese lapso, la industria de la transformación 
perdió 670 mil 836 empleos al pasar de 4.4 millones de trabajadores a 3.7 millones, según 
la Secretaría del Trabajo. Otro indicador que da cuenta del fenómeno es el número de 
patrones manufactureros registrados en el IMSS, que implica la pérdida de 15 mil 312 
empresas. (Ocho Columnas) 
 
* Se incrementa ataques del crimen organizado contra agentes de la Patrulla 
Fronteriza 
 
El Universal: El Departamento de Aduanas y Protección Fronteriza de EU documentó un 
incremento de 200 por ciento en los ataques de grupos del crimen organizado contra 
agentes de la Patrulla Fronteriza, de 2004 a 2009. Las cifras señalan que pasaron de 356 
a mil 73 en el periodo referido. En el mismo sentido, informes de DEA reportan que en los 
últimos 18 meses se registraron 44 enfrentamientos entre narcotraficantes y elementos de 
la Patrulla Fronteriza. Además, la DEA identificó como miembros del cártel del Golfo a los 
sujetos que dispararon contra agentes de la Patrulla Fronteriza el pasado 9 de junio. En 
esa fecha, luego de un tiroteo, los elementos estadounidenses frustraron la entrada de 
180 kilos de droga; varios elementos resultaron heridos. (Ocho Columnas) 
 
* Sedena implementa sellos de alta seguridad en vestuario del Ejército 
 
Excélsior: La Sedena implementó la colocación de sellos de alta seguridad en todo el 
vestuario y equipo que fábrica el Ejército para sus elementos, con la finalidad de que no 
puedan clonarse, ni ser copiados por la delincuencia organizada o por la piratería. El 
general brigadier Félix Molina Contreras, director de la fábrica de vestimenta y equipo de 
la Sedena, explicó que cada pieza que se confecciona o manufactura tiene un folio que 
permite identificar quien elaboró y quien uso cualquier aditamento del Ejército, lo que 
garantiza que ningún producto salga de manera ilegal a las calles. (Pág. 16-A) 
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* Segob firma Protocolo de Seguridad 
 
El Financiero: En el último tramo de las campañas políticas en Nayarit, que culmina el 
miércoles 29, los candidatos de las diferentes fuerzas políticas se muestran 
envalentonados y dispuestos a ganar. Para garantizar el orden en la elecciones 
gobernador, 20 alcaldes, 18 diputados de mayoría relativa y plurinominal, así como los 
158 regidores, se firmó en la Secretaría de Gobernación el Protocolo de Seguridad que 
compromete un Grupo de Coordinación Operativa y una Mesa de Dialogo y Distención 
otorgada por los partidos políticos, y que en los operativos se incluyan en partes iguales 
agentes federales y estatales, informó el gobernador Ney González. (Pág. 32) 
 
* Encinas pide cancelación del registro del candidato del PRI 
 
Reforma: La coalición ―Unidos Podemos Más‖, que encabeza Alejandro Encinas pidió al 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación cancelar el registro del candidato 
del PRI a la gubernatura del Estado de México, Eruviel Ávila, por actos anticipados de 
campaña. El líder nacional del PRD, Jesús Zambrano, y los representantes de la coalición 
ante el IEEM; Manuel Camacho y Horacio Duarte, sostuvieron una reunión con la 
presidenta del Tribunal, María del Carmen Alanís, para solicitar su intervención. (PP y 6-
A) 
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FELIPE CALDERÓN DIJO QUE MIENTRAS SIGA HABIENDO HOMICIDIOS Y EXTORSIONES NO SE PUEDE 
HABLAR AÚN DE LOGROS 

Para el presidente Felipe Calderón, el gobernador del Estado de México, Enrique Peña 
Nieto, no es un peligro para México.  

A poco más de un año para la contienda presidencial, el mandatario federal consideró que 
todas las opciones políticas son válidas y capaces de generar el bien común o destruirlo, 
por lo que remarcó que el significado y sentido que tengan un partido y un candidato 
dependerán de qué es lo que van a hacer o dejar de hacer en 2012. 

Aunque señaló que las verdaderas definiciones sobre ello se harán en las campañas 
hacia la Presidencia. 

―Todas las ideologías y todos los candidatos tienen cosas buenas y cosas que pueden ser 
motivo de preocupación; dependerá de cómo las resuelven en la propia campaña y 
estando en el poder, si es que llegan a gobernar‖, dijo el mandatario.  

En entrevista exclusiva con Ciro Gómez Leyva para MILENIO Televisión, Calderón habló 
acerca de un evidente fortalecimiento del PRI, pero advirtió que deberá revisarse la 
democracia después de las elecciones en el Estado de México.  
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Cinco días antes de que se lleve a cabo la contienda electoral en cuatro entidades, el 
Presidente propuso que una vez terminados los comicios, se haga una revisión profunda 
de los factores que influyen en la decisión de los electores, con el propósito de tener una 
democracia eficaz.  

―Todo cuenta, las propuestas, los candidatos, las reglas, la capacidad organizativa, el 
dinero, cuenta muchísimo el dinero; los medios, de manera tal que independientemente 
de lo que decidan los mexiquenses, habrá que hacer una revisión profunda de todos esos 
factores‖, dijo. 

La intención del mandatario es lograr una democracia en la que el elector tenga todos los 
elementos de decisión y que se cuente con un suelo parejo para las contiendas.  

―Que haya un gasto bien supervisado de las campañas, equidad en la contienda, 
transparencia en los votos; en fin, todo lo que hemos anhelado y que aparentemente 
habíamos logrado, y que, de repente, pues habrá que revisar nuevamente.‖ 

Panismo “desesperanzado” 

En el tema de las campañas presidenciales, el jefe del Ejecutivo dio el banderazo a los 
secretarios de Estado que tienen aspiraciones, a que dejen su cargo para comenzar a 
hacer campaña, siempre y cuando se permita una transición adecuada en la dependencia 
que encabezan.  

Luego de dos semanas en las que los secretarios de Educación y Hacienda recibieron 
apoyos de gobernadores y panistas locales, el mandatario federal consideró que aunque 
los procesos internos del PAN marcan el inicio de la contienda hasta noviembre, ya puede 
iniciarse un proceso democrático al interior del partido.  

―La cosa es que me lo platiquen y me lo digan, de veras. Yo he sido respetuoso de las 
aspiraciones de todos; antes me reclamaban que no los dejaba hacer nada, ahora me 
reclaman que los dejo hacer mucho. Como todo en la vida, ninguna cosa buena que 
hagas quedará impune, como decía Carlos Castillo‖, expresó. 
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―Siempre y cuando se respeten las reglas, se respete la ley, se actúe equitativamente 
para todos, pero con convicciones, creencias, principios, propuestas, militancias, 
programas, pues no sólo es válido, sino creo que es necesario que se tengan identidades 
que sean políticamente imputables‖, explicó.  

Calderón admitió que hasta ahora el panismo ha permanecido quieto y ―quizá 
desesperanzado‖, pero confió en un cambio sustancial y un proceso interno que dé 
visibilidad a los precandidatos y permita que al final se tenga un candidato fortalecido. 

Descartó que en el caso del secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, haya un candidato 
oficial, como en su momento se colocó Santiago Creel durante el sexenio de Vicente Fox. 

En una comparación con su campaña presidencial y los tiempos que tuvo durante su 
candidatura, el jefe del Ejecutivo admitió que las campañas están resultando cortas y sólo 
quien esté bien posicionado al salir tiene posibilidades de ganar.  

Incomprendido en la lucha contra la inseguridad 

En el tema de la lucha que se mantiene contra la delincuencia, el presidente Calderón se 
dijo incomprendido y admitió que en tanto no se tenga una percepción de seguridad, la 
captura de los capos no tendrá un peso significativo en la población. 

—¿Se siente incomprendido en esta lucha? 

—Sí, francamente sí, porque es un tema difícil de comprender. 

—¿Pero incomprendido en cuanto al esfuerzo que se ha hecho y la respuesta que le está 
dando la sociedad? 

—Bueno, contra lo que se piensa, la verdad mucha gente apoya mucho y quizá 
silenciosamente. Lo expresa, manda cartas, reza, y sin embargo sé que hay una 
incomprensión; si pudiéramos explicarnos mejor, creo que la gente estaría no sólo más 
dispuesta a apoyar, sino podríamos avanzar mucho más rápido. 

El mandatario también consideró que mientras siga habiendo homicidios y extorsiones no 
puede hablarse de logros todavía.  
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Pese a ello, remarcó las capturas que se han hecho a lo largo del sexenio, 21 de 37 de 
los delincuentes más buscados, así como la reducción de algunos índices de delincuencia 
en ciudades como Tijuana, Baja California y en cierta medida en Ciudad Juárez, 
Chihuahua.  

Días después del encuentro que sostuvo con el poeta Javier Sicilia y la caravana que éste 
encabeza—que calificó de encuentro emotivo—respaldó la creación de la Comisión de la 
Verdad.  

El mandatario se pronunció a favor de que se conozca, con nombre y apellido, a los 
fallecidos y su paradero.  

Sin embargo, defendió nuevamente su postura y recalcó que las muertes son provocadas 
por la delincuencia y no por el gobierno o por las acciones que éste toma.  

Lamentó que en el caso de algunos círculos de intelectuales y políticos la reacción de 
relacionar a las muertes con la responsabilidad del gobierno es casi automática.  

―Es una reacción instintiva, primaria: hay muertos, es el gobierno. Eso era antes, 
efectivamente, pero ahora los enemigos son ellos, por esa razón fue tan importante que 
pudiéramos hablar el jueves abiertamente de estos temas‖, sentenció. 

Para el mandatario existe, en el cumplimiento de la ley, una superioridad ética sobre los 
delincuentes y se dijo con la conciencia tranquila por llevar el proceso en el marco legal.  

—¿Basta un solo caso para llevar a alguien a juicio? Estoy pensando en una situación 
política muy crispada o en la necesidad de hacer un ajuste de cuentas con el pasado. 
¿Basta un caso Presidente, el de un mando del Ejército, de la Policía Federal, para 
someter a juicio, y déjeme decirlo, para tratar de llevar incluso a la cárcel al jefe de todos 
ellos, al Presidente de la República? 
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—Probablemente, pero insisto, no sólo tenemos nosotros la conciencia tranquila, sino 
cada vez que se ha llegado a presentar un caso de abuso de autoridad ha sido 
sancionado y esa es la orden estricta que tienen todos los miembros del gabinete de 
Seguridad Pública…si queremos construir un estado de derecho nosotros debemos 
cumplir la ley, porque también ese es el último espacio de autoridad moral, en el que 
somos muy superiores a la delincuencia.  

—Va a ser muy tentador decir: se acabó el México de los 40 mil, 50 mil, 60 mil muertos.  

—Algún día se va a decir y espero algún día yo poderlo decir francamente, la única 
manera de pasar por este espiral es siendo perseverantes y, como ha ocurrido en otros 
casos, en el mismo Colombia, poder ver precisamente cómo declina la violencia y cómo 
se reduce el poder de los violentos.  

En ese contexto, y a propósito de la detención de Jorge Hank Rhon, el Presidente reiteró 
su postura respecto a los obispos, continuó con la crítica hacia quienes defendieron a 
Hank Rhon y advirtió que aún está pendiente una explicación de por qué lo defienden así.  

Aunque dejó ver que ―a lo mejor se me pasó la mano‖, dijo que ése es uno de los modelos 
menos indicados para marcar de santidad a una figura como la de Hank.  

―Podrán pensar lo que quieran, podrá decirse que ya de acuerdo con el juez, Hank Rhon, 
pues, por lo menos, debería estar libre; yo, hasta donde entiendo, no se ha dicho que es 
inocente, pero a mí me gustaría ver obispos, en la religión mía, la de mis padres, la de mis 
hijos, en la de mis más sólidas creencias, especialmente de más joven y aún en mi propia 
militancia católica, me gustaría ver obispos más comprometidos con la verdad y con la 
justicia, que con intereses políticos o económicos‖. 

Dijo que tiene acercamientos con algunos ―obispos de primera‖, como el de Tehuacán, 
Puebla, Rodrigo Aguilar, su maestro durante la preparatoria y a quien llevó a Roma en su 
última visita.  
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—No es el caso de Ecatepec y Tijuana. 

—Pues mira, yo creo que todavía está pendiente una explicación de por qué lo defienden 
así…un modelo de santidad, tener 19 hijos con varias parejas, dedicarse a lo que se 
dedica, hacer lo que hace, pues yo creo que no.  

El IETU se mantiene  

En medio de una discusión acerca de la viabilidad y vigencia del impuesto empresarial a 
tasa única, y una vez que los legisladores solicitaron revisar su permanencia para 2012, el 
mandatario adelantó que debido a la baja recaudación que aún se tiene en el país el 
impuesto permanecerá.  

Lamentó que México se mantiene casi seis puntos porcentuales por debajo del promedio 
que recauda América Latina, que es de 17 por ciento del PIB.  

Por ello, señaló, el impuesto se mantendrá para evitar las llamas acciones de ―ingeniería 
fiscal‖ que ayudan a las empresas a evadir el pago a Hacienda. 
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Señalan que el abuso ha aumentado por la falta de un ombudsman 

Acusan venta de calificaciones en UAG 
 
Ante la ausencia de un ombudsman avalado por el Consejo Universitario, en la 
Universidad Autónoma de Guerrero (UAG), está creciendo el fenómeno de la venta de 
calificaciones y la manipulación de los estudiantes con fines políticos. 

Miguel Ángel Parra Bedrán, ex responsable de la defensoría de los derechos de los 
universitarios de 2004 a 2008, asegura que el hecho de que desde hace cuatro años se 
tenga en el espacio solamente a un encargado de despacho ha debilitado severamente a 
dicha instancia. 

La ausencia de un ombudsman que esté avalado por una decisión del pleno del Consejo 
Universitario, ha provocado que en la defensoría se tenga a un encargado de despacho 
que sea dependiente del rector en turno y en consecuencia, vulnerable ante los intereses 
de los grupos políticos que proliferan en la institución. 

Dijo que eso ha ido en detrimento de la población estudiantil, que se encuentra indefensa 
ante una serie de abusos que se han estado cometiendo por parte de trabajadores 
académicos. 

―La venta de calificaciones en la UAG se está convirtiendo en una institución, en algo que 
es del diario, así como la presión a los estudiantes para que den presentes y regalos a los 
alumnos‖, anotó. 

Por otra parte, dos trabajadoras de la UAG instalaron su campamento para ayunar en la 
entrada principal de rectoría, denunciando la persecución laboral que han sufrido a manos 
de dos asesores de la administración central. 
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María de Jesús Obregón Veles y María Dolores García Castro, trabajadoras 
administrativas de la máxima casa de estudios, denunciaron que desde hace 
aproximadamente tres años, han sido objeto de actos de persecución a manos de 
funcionarios de la rectoría, aprovechando espacios que han logrado ocupar en el gobierno 
estatal. Entre sus exigencias está la suspensión de los derechos como trabajadores de la 
UAG de José Guadalupe Bollás Bernabé y Martina Martínez Fierro, ambos asesores del 
rector Villegas Arrizón. 
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Asisten rectores y directores de universidades e 
instituciones de educación superior públicas y privadas 
 

Congreso entrega a 68 estudiantes becas para maestrías y doctorados 
 
El presidente de la Junta de Coordinación Política, José Carlos Ocaña Becerra, afirmó 
que la educación, es la vía para alcanzar un desarrollo sustentable 
 
Más de dos millones de pesos en becas, entregó el Congreso del estado a 68 estudiantes 
de post grado para que terminen, inicien o prosigan sus estudios de excelencia, maestrías 
y doctorados en España, Canadá, Cuba y Guatemala así como en diferentes instituciones 
de estudios superiores del país. 

En el evento, al que asistieron la mayoría de los integrantes de la LX Legislatura, el 
presidente de la Junta de Coordinación Política, José Carlos Ocaña Becerra afirmó que la 
educación, es la vía para alcanzar un desarrollo sustentable mientras que a nombre de los 
becarios, Alejandra Emperatriz Flores Palacio señaló que el apoyo otorgado contribuirá al 
desarrollo de la entidad y manifestó que la inversión que los diputados realizan en los 
estudiantes de post grado, cosechará frutos en un futuro no muy lejano.  

Al evento, celebrado en el Planetario Tabasco 2000, asistieron rectores y directores de 
universidades e instituciones de educación superior públicas y privadas de la entidad 
quienes aplaudieron el acto de respaldo e incentivo a la educación en Tabasco, lo que 
significa un mensaje de los legisladores a los becarios, sobre la importancia del esfuerzo 
que realizan al crear este programa de becas con recursos de sus dietas, cuyo propósito 
es fortalecer la educación a fin de impulsar la ciencia y la tecnología para contribuir al 
progreso de la entidad. 

Por su parte los diputados, en sus pronunciamientos más allá de ideologías o posturas 
partidistas, resaltaron la importancia de aportar ―un granito de arena‖ con la intención de 
que quienes hoy reciben este beneficio, más tarde lo retribuyan con sus conocimientos al 
desarrollo científico y tecnológico de Tabasco. 
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En su intervención, el presidente de la JCP de la LX Legislatura, José Carlos Ocaña 
Becerra señaló que las becas económicas contribuirán a la formación de estudiantes 
tabasqueños, a fin de consolidar el desarrollo científico y tecnológico de la entidad en 
áreas como la salud, educación, ecología, administración, desarrollo rural, turismo, 
derecho, agricultura y explicó que en febrero del 2010, los integrantes de la LX Legislatura 
aprobaron por unanimidad, el acuerdo para crear un Fondo de Becas para apoyar a la 
excelencia académica, a fin de contribuir a la formación educativa de destacados 
estudiantes tabasqueños. 

 
Los becarios de excelencia iniciarán o terminarán maestrías y doctorados en España, 
Canadá, Cuba y Guatemala; así como en universidades del país.  
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La asistencia de las rectoras de las Universidades Juárez Autónoma de Tabasco (UJAT), 
Candita Victoria Gil Jiménez; Tec Milenio, María Luisa Malagón García y de los rectores 
de las universidades Politécnica del Golfo, Luis Andrés Domínguez Alejandro; del Valle de 
México, Campus Tabasco, Emilio de Ygartúa y Monteverde; de la Autónoma de 
Guadalajara, Campus Tabasco, Víctor Humberto Mejía Rosas así como de las 
Universidades Popular de la Chontalpa (UPCH), José Víctor Zárate Aguilera; Politécnica 
Mesoamericana, Javier González Hernández; Politécnica del Centro, Roberto Montes de 
Oca García; Pedagógica Nacional, José Guadalupe Sanlucar Salazar, y la del Mundo 
Maya, Clever Acosta Ovando, además del representante del rector de la Universidad 
Olmeca, Rodrigo Landero, dio realce al singular acto. 

También asistieron los directores de los Institutos Tecnológicos de Villahermosa, José 
Cervera Brito; Superior de Macuspana, Lorenzo Bellizia Rosique; Superior de la Región 
Sierra, Arturo Pérez; el director del Centro Internacional de Posgrado, Jesús Nicolás 
Gravilla.  

Villahermosa • Carlos Sáyago Reyes 
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Calderón ve a un PRI “muy fortalecido” 
“Luz verde”, a aspirantes panistas para dejar cargos 

Jorge Ramos 
 

 
LOS ASPIRANTES. LOS SECRETARIOS DE EDUCACIÓN, ALONSO LUJAMBIO; DE HACIENDA, ERNESTO 
CORDERO, Y DEL TRABAJO, JAVIER LOZANO, DURANTE UN MITIN. LO TRES HAN MANIFESTADO SU 

INTERÉS POR LA CANDIDATURA PRESIDENCIAL 

 
Aunque dio luz verde a los miembros de su gabinete para irse ―cuando quieran‖ en pos de 
la candidatura presidencial, el jefe del Ejecutivo Felipe Calderón admitió que se ve un PRI 
muy fortalecido, y que en el PAN no se mira candidato sólido para 2012.  
 
El titular del Poder Ejecutivo dijo en entrevista con Radio Fórmula, que es muy amplia la 
lista de precandidatos presidenciales en el PAN, por lo que planteó necesario decantarla y 
revisar los tiempos para que una campaña corta no afecte.  
 
—El PRI está 30 puntos adelante en todas las encuestas para las elecciones (de 
gobernador) del próximo domingo, la fuerza del PRI, sobre todo de Peña Nieto luce 
formidable para el 2012.  
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—Se ve que hay un PRI que está muy fortalecido, evidentemente, pero bueno, siempre 
los electores tienen la posibilidad de decidir. Todo cuenta en las campañas: las 
propuestas, candidatos, reglas, capacidad organizativa, el dinero, los medios, de tal 
manera que independientemente de lo que decidan los mexiquenses habrá que hacer una 
revisión profunda de todos esos factores, respondió.  
 
Calderón dijo que el propósito de revisar esos elementos es tener una democracia que 
parta de que el elector tenga todos los factores, haya piso parejo, gasto bien supervisado 
y que haya transparencia en los votos.  
 
Proceso vistoso  
 
Negó que Ernesto Cordero, secretario de Hacienda sea el candidato oficial de AN.  
 
El proceso interno ―vistoso, limpio‖ del PAN debe dar visibilidad a todos los precandidatos 
y se definan las fortalezas y debilidades de cada uno de ellos.  
 
"Que un proceso electoral vistoso, interno, una contienda limpia, arroje finalmente un 
candidato fortalecido, que hasta el momento no se ve‖, admitió.  
 
Citó por sus nombres a varios precandidatos panistas, primero a Cordero, que fue por 
quien le preguntó el entrevistador, y luego a Javier Lozano, Alonso Lujambio, Santiago 
Creel, Josefina Vázquez Mota y a Heriberto Félix. Al preguntarle cuándo va a dejar ir a 
sus secretarios de Estado, respondió: ―No, pues que se vayan, se pueden ir en cualquier 
momento‖, como dijo desde diciembre del año pasado que le preguntaron al respecto.  
 
—Ellos no pueden renunciarle así al Presidente...  
 
—Sí pueden.  
 
Afirmó que es respetuoso y si antes le reclamaban porque no les dejaba hacer nada 
ahora le reprochan porque los deja hacer mucho.  
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En el caso de Cordero dijo que la negociación del presupuesto —que inicia en 
septiembre— lo deseable es que se pueda hacer bien, con una transición adecuada.  
 
Señaló que hoy se interpreta que quien gobierna no tiene libertad para ejercer sus 
derechos políticos. ―Ahora como que interpretamos que en quien gobierna no hay libertad 
política y sí debe haberla, es decir, siempre y cuando se respeten las reglas, la ley y actúe 
equitativamente para todos‖.  
 
Recordó que la ley prevé el inicio de la contienda en noviembre. ―Creo que el PAN tiene 
muchos precandidatos, esa lista debiera acortarse pero no veo cómo pueda hacerse. Lo 
que me preocupa es que las campañas están resultando tan cortas que sólo quien está 
muy bien posicionado, pues tiene capacidades de ganar‖, dijo el mandatario mexicano. 
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Jorge Ramos 
 

 
POSTURA. EL PRESIDENTE FELIPE CALDERÓN Y EL SECRETARIO DE SALUD, JOSÉ ÁNGEL CÓRDOVA, EN 

LOS PINOS, EN LA CEREMONIA POR EL DÍA INTERNACIONAL DE LUCHA CONTRA USO INDEBIDO Y EL 

TRÁFICO ILÍCITO DE DROGAS 

 

El presidente Felipe Calderón pidió a la Secretaría de Salud hacer lo posible para contar 
con una encuesta de adicciones anual, en lugar de cada seis años como acostumbra.  
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Afirmó que en 2008, cuando se hizo la última Encuesta Nacional de Adicciones, un millón 
200 mil mexicanos eran consumidores de drogas ilícitas, y el 6% de la población era 
adicta a alguna droga legal o ilegal.  
 
―Ya le he instruido al secretario de Salud que adelantemos lo más posible la nueva 
Encuesta sobre Adicciones, es increíble que se hagan cada cuatro, cada seis años. La 
anterior había sido 2004, 2002, seis años. No. Es absurdo, pero ojalá la podamos hacer 
este año y no esperarnos al 14, que sería el ritmo que se tenía en ese tema‖, dijo el 
mandatario durante la ceremonia del Día Internacional de la Lucha Contra el Uso Indebido 
y el Tráfico Ilícito de Drogas  
 
Antes, el presidente Felipe Calderón había reconocido que México ya no es sólo un país 
de tránsito de droga, sino que se está convirtiendo, también, ―aún en una escala muy 
pequeña, pero se está convirtiendo en un país de consumo‖.  
 
―Creo que (las encuestas) deberían hacerse anualmente, aunque no en la misma escala, 
pero a final de cuentas, en estadística, una muestra bien diseñada, es una muestra eficaz, 
independientemente de que sea una muestra monumental, como acostumbramos hacer 
para el Censo o para ésta, de adicciones‖, refirió el mandatario.  
 
El secretario de Salud, José Ángel Córdova Villalobos, declaró la semana pasada que el 
país ofrecerá este año los resultados de una nueva Encuesta Nacional de Adicciones.  
 
Emotivo encuentro  
 
El Presidente consideró que la situación que vive el país en materia de seguridad no debe 
dar paso a la crispación, al encono y al odio, sino debe ceder paso al diálogo, al 
entendimiento, a las soluciones y al trabajo de todos, con énfasis en la participación de la 
sociedad civil.  
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Reconoció que, por encima de cualquier diferencia, fue ―muy franco, muy emotivo y muy 
difícil‖ el diálogo del jueves pasado con familiares de víctimas del crimen, encabezadas 
por el poeta Javier Sicilia, pues con voluntad la sociedad y el gobierno comparten la 
búsqueda de soluciones.  
 
Acompañado de su esposa, Margarita Zavala, y de los secretarios de Seguridad Pública, 
Genaro García Luna; de Salud, José Ángel Córdova, y de Educación, Alonso Lujambio, 
afirmó que comparte el sentido de urgencia para reducir la violencia criminal, como le 
demandaron en esa reunión.  
 
El mandatario expuso que los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial deben abrir puertas 
a los oídos y ser sensibles para trabajar en la solución del justo clamor de la sociedad.  
 
Además, Calderón ratificó su rechazo a usar el término ―guerra‖ a la actividad de su 
gobierno contra la delincuencia.  
 
―Se habla mucho e incluso es un término que se utiliza mucho porque se acuñó en 
Estados Unidos, en la era del presidente Ronald Reagan, el tema de la guerra contra las 
drogas. Se habla mucho de que el gobierno mantiene una guerra contra las drogas. Pero, 
la realidad es que no estamos específicamente orientados a este tema‖.  
 
―Nuestro esfuerzo es mucho más amplio, mucho más general. Es una lucha por la 
seguridad, más que un enfoque específico en drogas. Es decir, estamos librando una 
lucha integral para ofrecer un país más seguro y un entorno más saludable, donde la 
gente de trabajo no sea robada, no sea secuestrada, no sea extorsionada‖, anotó el 
mandatario.  
 
Carlos Tena Tamayo, comisionado Nacional Contra las Adicciones, demandó que no haya 
trato discriminatorio contra quienes consumen las drogas.  
 
―Todos tenemos claro que no hay sidosos, ni leprosos, ni locos, sino personas que tienen 
una enfermedad llamada sida, lepra o enfermedad mental.  
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De la misma manera, proponemos que dejemos de hablar del adicto o drogadicto, y los 
identifiquemos como una persona con una adicción, con una enfermedad‖, consideró 
Tena.  
 
Atender prevención  
 
Margarita Zavala invitó a la gente a acercarse a los Centros Nueva Vida para que no sólo 
se atiendan a quienes enfrenten una adicción sino para prevenir. ―Quiero aprovechar para 
pedirles a los papás, a las mamás, a los maestros, o quienes tienen contacto con los 
jóvenes, que se acerquen a los Centros Nueva Vida. Estos centros no son, precisamente, 
para quien tiene la adicción, sino para quien quiere informarse sobre ella‖, dijo.  
 
―Estos centros ayudan a la prevención, cómo tratar la prevención en nuestras familias, 
cómo tratarlo en un salón de clases. Y al mismo tiempo, si hay ese problema, también 
sabrán detectar, orientar y aconsejar oportunamente‖, afirmó la también presidenta del 
DIF nacional, Margarita Zavala. 
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Jóvenes indígenas reciben beca de EU 
A curso en universidad de Puebla irán 40 estudiantes 

 

 
BILATERAL. ALUMNOS INDÍGENAS PARTICIPARÁN EN PROGRAMA CREADO POR EL DEPARTAMENTO DE 

ESTADO DE EU 

 
La embajada de Estados Unidos en México apoyará a 40 estudiantes indígenas 
mexicanos, de licenciatura o carreras técnicas, para que acudan a un curso de liderazgo 
de cuatro semanas en la Universidad de las Américas, en Puebla.  
 
La representación diplomática informó que los jóvenes de Puebla, Tlaxcala, Hidalgo, 
Quintana Roo, Yucatán, Chiapas, Michoacán, Oaxaca y el Estado de México participarán 
en el programa Liderazgo para jóvenes indígenas.  
 
Se trata de un curso que busca desarrollar o mejorar las habilidades de liderazgo de 
estudiantes indígenas, a fin de que permanezcan y contribuyan al desarrollo de sus 
comunidades.  
 
El programa también promueve el fortalecimiento de los lazos entre México y Estados 
Unidos, a través del entendimiento mutuo de las culturas e historias de los países.  
 
A los participantes —de entre 18 y 25 años de edad—, se les insta a encontrar soluciones 
innovadoras en áreas de oportunidad y prosperidad económica, integración de género y 
comunidades marginadas, así como en materia de democracia y derechos humanos.  
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El programa académico incluye historia y cultura de ambos países, relación bilateral, 
tecnologías para el progreso, resolución de problemas de agua, manejo de desechos, 
energías renovables y salud.  
 
Asimismo, los estudiantes recibirán talleres de fomento y de consolidación del liderazgo, 
asertividad, negociación y manejo de conflictos, preparación y financiamiento de 
proyectos, así como comunicación oral y escrita, en español e inglés.  
 
Impulso de estados e IP  
 
El programa se creó gracias a una nueva iniciativa del Departamento de Estado para 
alentar la participación de ex becarios de programas del gobierno de Estados Unidos.  
 
Liderazgo para Jóvenes Indígenas fue uno de los 38 proyectos seleccionados —y el único 
en México— de entre más de 700 propuestas enviadas de países de todo el mundo.  
 
La propuesta ganadora fue preparada por 12 profesores de la Universidad de las 
Américas, quienes son ex becarios de programas educativos del Departamento de 
Estado.  
 
El programa es posible gracias a recursos del Fondo de Innovación del Departamento de 
Estado, de gobiernos de los estados y las universidades estatales a los que pertenecen 
los participantes, así como a estímulos empresariales. (Notimex) 
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Desde el 27 de enero, 27 aspirantes buscan formarse como profesionales o 
investigadores 

La primera maestría en software libre se abrió en la 
Universidad de Chihuahua 

Cobra relevancia frente a la intención de los países más ricos de regular Internet 

ARTURO GARCÍA HERNÁNDEZ 

Desde el 27 de enero pasado, con 27 aspirantes de inicio, la Universidad Autónoma de 
Chihuahua (UACH) abrió la maestría en software libre –pionera en México– con la 
finalidad de formar profesionistas e investigadores especializados en desarrollar, 
implementar y administrar los recursos tecnológicos en las organizaciones, dotándolos 
con herramientas de innovación tecnológica mediante el estudio del software libre. 

Dependiente de la Facultad de Contaduría y Administración Pública de la Universidad 
Autónoma de Chihuahua, la maestría se puede cursar en modalidad presencial y virtual, 
impartida por reconocidos especialistas a nivel virtual. 

De acuerdo con la institución, el aspirante a ingresar al programa educativo de la maestría 
en software libre –coordinada por Edmundo González, jefe del Centro de Informática– 
deberá ser un profesionista relacionado con la informática y las tecnologías de 
información o con deseo de profundizar en el conocimiento de este campo profesional, 
con conocimientos, habilidades y destrezas en esta área. 

Los egresados de la maestría en software libre tendrán, entre otras capacidades, las de: 

– Crear y gestionar de manera eficiente los proyectos de software libre, utilizando los 
conocimientos técnicos, administrativos, financieros, económicos y legales que el 
egresado ha adquirido. 
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– Generar innovación tecnológica, mediante el dominio de tecnologías abiertas, utilizando 
las metodologías de desarrollo colaborativo más avanzadas. 

– Administrar y mantener sistemas operativos basados en software libre 

– Configurar y administrar servicios de red en entornos libres, permitiendo al mismo 
tiempo la interoperabilidad con otros entornos. 

– Conocer y explotar las herramientas más avanzadas de las tecnologías de información. 

– Desarrollar proyectos de software con herramientas y recursos de software libre, 
utilizando las metodologías de desarrollo más avanzadas, las cuales administran 
eficientemente el trabajo e equipo, tanto local, como a distancia. 

– Conocer y aplicar correctamente los aspectos legales y del uso del software libre. 

La creación de esta maestría, auspiciada por una universidad pública, cobra relevancia en 
momentos en que el movimiento mundial por el software libre se reaviva frente a la 
intención de los gobiernos de los países más ricos del mundo de regular Internet por 
conducto del controvertido Acuerdo Contra el Comercio de Falsificaciones (ACTA, por sus 
siglas en inglés: AntiCounterfeiting Trade Agreement), que ha generado suspicacias y 
preocupación entre los defensores de una Internet sin censura. 

Los opositores al ACTA advierten sobre el riesgo de que su aprobación violente la 
privacidad de los usuarios, además de que consideran que se trata de debilitar la faceta 
social gratuita de la web para favorecer su comercialización a ultranza, ensanchando de 
esa manera la brecha tecnológica entre las naciones subdesarrolladas y los más 
poderosos en materia económica. 
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Primera piedra en la construcción del campus Cuajimalpa 

Desafío para la UAM, contar con una unidad de excelencia: 
Arturo Rojo 

 
LA RECTORÍA DE LA UNIDAD CUAJIMALPA CONVOCÓ A ALUMNOS, PERSONAL ACADÉMICO Y 
ADMINISTRATIVO A PARTICIPAR EN EL INICIO DE LA CONSTRUCCIÓN DE LOS TRABAJOS DE LA SEDE 
DEFINITIVA DE LA UAM-UNIDAD CUAJIMALPA FOTO MARÍA MELÉNDREZ  

 
ELIZABETH VELASCO C. 

Al dar el banderazo con que se inició la construcción de la Unidad Cuajimalpa de la 
Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), el rector de esa sede académica, Arturo 
Rojo Domínguez, admitió que será un desafío para la comunidad de esa institución de 
educación superior contar con una unidad de excelencia. 

Ante los rectores de las diversas unidades de la UAM, la secretaria general de esa 
institución, Iris Santacruz; profesores, estudiantes y trabajadores administrativos, Rojo 
informó que el proceso para nivelar y cimentar el primer edificio de esa sede académica, 
que implica mover 90 mil metros cúbicos de material, coincide simbólicamente con el 
proceso de cimentación de la unidad Lerma, por lo que parte de dicho material (tepetate y 
arena) se trasladará y se utilizará para esa obra 
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CAMPOS ELISEOS, El paseo de la política POR KATIA 
D’ARTIGUES 

*¿Cuándo renuncian los “wannabes”? 
*El falso Calderón 
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EMPRESA POR ALBERTO BARRANCO 
*Licitación 21: último round 
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Vivir mejor con la señora presidenta 
Con la convicción de Mónica Ocampo al anotar su golazo ante Inglaterra, Josefina 
Vázquez Mois aseguró que México tendrá una mujer en la Presidencia. La diputada lanzó 
el augurio con el fin de presionar al PAN para que se sacuda el machismo y lance a una 
mujer que, de preferencia, tenga apellido de narcótico. ¿Cómo sería el país con la señora 
presidenta? 

 
 
Tendremos primer damo en el DIF, que se encargará de las tareas ligth como repartir 
desayunos escolares, inaugurar centros de atención comunitaria y contar chistes picantes 
a otras primeras damas mientras la precisa negocia la enchilada completa. 

El IFAI no se dará abasto con las peticiones para transparentar gastos de maquillajes, 
botox, vestidos, cremas, hojalateadas y gadgets de última generación.  

Para evitar guerra sucia, gandalla y perra, se creará la Secretaría de Imagen, cuya 
función principal será evitar que a la jefa del Ejecutivo se le vea el rimel corrido, el bilé en 
el diente o que enseñe pezón durante un evento oficial.  

Además de collares, pulseras y aretes, usará accesorios de dos patas, como guaruras 
galanes y asesores bizcochos. 

Se instituirá el puesto del presidente emergente para que atienda el changarro nacional 
cuando la primera mandataria se desconecte horas cada vez que hable por teléfono con 
su hija.  
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Para seguir la tradición beligerante, iniciará guerra contra el machismo, comandada por 
Jesusa Rodríguez. 

Por decreto presidencial, el nombre de Sara García será grabado con letras de oro en el 
Congreso, por ser la Bo Dereck mexicana. 

En lugar de negociar con la Gordillo vía interlocutores maiceados, cabildeará con ella en 
modo catfight, a dos de tres reformas sin límite de heridas 
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Si sí pueden, ¡renuncien! 
Mucho panucho ya anda en campaña y no se atreve a dejear su cargo (tal y como marca 
la ley), para lanzarse formalmente a una precampaña. ¿Por qué no dimiten? Estas 
podrían ser las razones de los panistas 
 
Josefina Vázquez Mota 

―Yo no puedo renunciar, porque entonces pondrían un hombre y eso sería un retroceso 
para la lucha de las chicas, pues son capaces de sustituirme por un macho. Lo lamento, 
pero yo tengo que ser diputada, precandidata, madre, ama de casa, coqueta y mujer, todo 
al mismo tiempo.‖ 

Santiago Creel 

―La gente cree que soy tonto, si dejo mi salario como senador la gente lo comprobaría y 
no volverían a elegirme. Estoy pendejo pero no loco.‖ 

Ernesto Cordero 

―¿Ya le preguntaron a la gente si quieren a otro secretario de Hacienda? Uno nuevo 
tampoco resolvería nada, pero yo tengo el plus de hacer declaraciones polémicas que 
divierten a la gente, tipo Fox, lo cual hasta me conviene, para que me vayan visualizando 
en la silla, como a Chente.‖ 

Alonso Lujambio 

―Si dejo mi cargo como secretario de Educación la gente se puede educar y entonces no 
votaría por mí como candidato presidencial; de hecho, pienso sacar la telenovela Sin 
tamaño no hay paraíso, en coproducción con el SNTE.‖ 
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Javier Lozano 

―Si renuncio los mineros se quedarán sin madre que los consuele y el SME sin quién les 
rompa la línea. Otro secretario del Trabajo sólo haría proselitismo a su favor, sin hacer el 
trabajo rudo.‖ 

Martita 
 
―Yo no me puedo divorziar, porque en el Vaticano van a creer que eztoy jugando. Yo 
ezcribí La zeñora presidenta y no voy a zeder loz derechoz a la Vázquez Mota ni a Luiza 
María Calderón Hinojoza‖.  

Rafael Tonatiuh 
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Perfil mínimo para agregado cultural 
 

Ahora que por ―falta de recursos‖ le dieron aire a Jorge Volpi para ser agregado cultural 
(becario) en Roma, filtramos a los demás candidatos algunos de los requisitos para que 
no los bajen del avión 
 

A) Ser amigo de Patricia Espinoza o del secretario de Relaciones Exteriores en turno. 
B) ) Tener otro oficio por si se cancela tu nombramiento o por si te despiden ya una 

vez en funciones. 
C) Saber italiano no es necesario. Es más importante entender el lenguaje de la 

diplomacia y saber golfear a guuussto. 
D) Saber utilizar la Wikipedia por si te preguntan algo que ignoras. 
E) Estar dispuesto a ganar cerca de 100 mil pesos por no hacer casi nada. 
F) Tener listo un plan de trabajo, aunque lo primero que hagas al llegar a tu flamante 

oficina sea tirarlo a la basura. 
G) Tener la capacidad de tragar camote y saber guardarte tus opiniones extremas. 
H) Asegurar que uno mismo se paga sus viáticos (luego pedir ayuda económica a la 

mafia, a cambio de un favor).  
 

Juan Alberto Vázquez 
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En el IFE, usurpando facultades y sintiéndose legisladores, con cuatro votos a favor y dos 
en contra, reformaron el reglamento de radio y TV que aplicarán en las campañas de 
2012, el cual reduce el tiempo en el que un partido entrega un spot y se transmite. En 
tiempo ordinario, el plazo persiste de cinco días hábiles para los medios. Pero, cuando se 
inicien las precampañas y hasta el día de la jornada electoral, tendrán tres días para subir 
los anuncios si les notifican por vía electrónica o satelital y de 48 horas si el aviso y los 
materiales se entregan en el domicilio del concesionario. Los votos en contra fueron de 
los consejeros Francisco Guerrero y Marco Baños; a favor Benito Nacif, Alfredo 
Figueroa, Macarita Elizondo y, obvio, Leonardo Valdés. Las declaraciones de éste 
causaron confusión, pues dijo algo muy distinto a lo votado… Al parecer no entendía lo 
que proponía._ 

A menos de una semana de las elecciones en el Estado de México, el PRD ya no aguantó 
el visible triunfo del PRI sobre su candidato Alejandro Encinas y ayer mostró cuál va a 
ser su estrategia. La coalición Unidos Podemos Más pidió al TEPJF cancelar el registro 
de Eruviel Ávila por actos anticipados de campaña. El líder nacional del PRD, Jesús 
Zambrano, así como Manuel Camacho y Horacio Duarte, hasta tuvieron una reunión 
con la presidenta del máximo órgano electoral, María del Carmen Alanís, para solicitar 
su intervención. Así es, están aceptando su derrota por anticipado._ 

El vicecoordinador del PAN en la Cámara de Diputados, Carlos Alberto Pérez, tuvo que 
imitar al que fue vocero de Vicente Fox,  Rubén Aguilar para aclarar lo que su jefe quiso 
decir: ―Una pequeña confusión en el planteamiento que se ha hecho‖. El caso es que, 
conforme a disposiciones estatutarias del blanquiazul, quienes aspiren a un cargo de 
elección popular y ostenten uno de dirección partidista deben separarse del mismo un año 
antes de los comicios. Pero, en el caso de los secretarios de Estado y el de Josefina 
Vázquez Mota, su perfil no encuadra en el supuesto estatutario, por lo que ello no aplica. 
Fíjese qué detalle. 
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El presidente Felipe Calderón dijo ayer que Ernesto Cordero, Alonso Lujambio y 
Javier Lozano ya pueden renunciar a sus cargos en el gabinete cuando así lo deseen, 
para buscar la candidatura del PAN hacia 2012: ―Se pueden ir en cualquier momento‖. 
Además, agregó que le preocupa la corta duración de las campañas y que sólo el 
candidato que esté posicionado tiene posibilidades de ganar. Lo que significa que ya los 
apuró. Mientras, los secretarios no quieren renunciar pues, al final, ninguno se siente tan 
seguro de ser el bueno._ 

Dos de las armas usadas en el asesinato, el año pasado, del candidato al gobierno de 
Tamaulipas, Rodolfo Torre Cantú, pertenecían a corporaciones policiacas, reveló ayer el 
presidente Felipe Calderón: ―Son armas que fueron utilizadas en el homicidio, una de 
esas armas, por ejemplo, estaba registrada a nombre de la Policía Estatal y asignada a un 
municipio (...) y la otra era de la Policía Municipal de Reynosa‖. Otro detalle de la 
investigación: las pistolas tenían reporte de robo, pero falta todavía mucho para saber qué 
sucedió ese 28 de junio de 2010._ 

Comentan que en breve el presidente de la Suprema Corte, Juan N. Silva Meza, y el 
ministro Sergio Valls darán a conocer un testimonio público sobre dos de los fallos más 
polarizantes de los últimos años. Se trata del libro Transexualidad y matrimonio y 
adopción por parejas del mismo sexo, que van a presentar la próxima semana y en donde 
se espera que haya un fuerte posicionamiento sobre la defensa de los derechos 
humanos. 
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El embarazoso silencio de los ministros 

Ni una palabra han dicho de los graves señalamientos que hizo el Presidente. 
En la Suprema Corte de Justicia pareciera que no olvidan la vieja rola El silencio es 

oro. 

Ni una palabra han dicho los ministros de los graves señalamientos que hizo el presidente 
Calderón contra jueces corruptos, en su comentadísimo diálogo con Javier Sicilia. 

―Tengo conocimiento de que algunos de ellos (jueces) tienen y han hecho relaciones de 
negocios con quienes pertenecen al crimen organizado para liberarlos‖, reveló el 
Presidente. 

La Corte, extrañamente, no ha hecho ningún comentario hasta ahora. La única reacción 
ha sido del ex presidente de la SCJN, Genaro Góngora Pimentel. Pidió a Calderón que, 
si tiene pruebas, las presente ―y, en lugar de decir muchos, que diga quiénes‖. 

Los ministros sí van a reaccionar a las presidenciales imputaciones. Por lo menos es lo 
que asegura Jorge Camargo, vocero del máximo tribunal. 

La respuesta se producirá en el marco del encuentro que los integrantes de la Suprema 
Corte tendrán con el famoso poeta. 

No hay fecha todavía para el encuentro, pero ya notificaron al líder social que están listos 
para dialogar. 

- Lo adelantamos el sábado. La senadora Blanca Judith Díaz dejó su puesto en el CEN 
del PAN. Era secretaria de Promoción de la Mujer. La legisladora regiomontana quiere 
contender en la elección de 2012. 
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Los estatutos del partido exigen a los integrantes del Comité Ejecutivo dejar su cargo un 
año antes de los comicios constitucionales. Otros que ya entregaron sus renuncias son 
los senadores Rubén Camarillo, secretario de Elecciones, y Rodolfo Dorador, secretario 
general adjunto. Lo hacen por idénticas razones. Su salida se hará pública esta misma 
semana. 

La senadora Díaz se fue con el reconocimiento de Gustavo Madero. El jefe nacional le 
atribuye el incremento en el número de consejeras nacionales, y de alcaldesas y 
diputadas locales. 

El PAN, por lo demás, es el único partido que postuló, en los procesos electorales de 
2010, a tres mujeres candidatas a gobernadoras: Tlaxcala, Hidalgo y Quintana Roo. En 
2011 va con otra, en Nayarit, Martha García. 

- Acción Nacional tiene muchos precandidatos presidenciales. Esa lista debería ser 
acortada. No lo decimos nosotros. Se lo dijo el presidente Calderón al periodista Ciro 
Gómez Leyva. Son seis los aspirantes azules a sucederlo en la Presidencia: Creel, 
Josefina, Cordero, Lujambio, Lozano y Emilio González.  

Felipe no ve cómo acortar esa lista, aunque no hace falta ser muy perspicaz para saber 
que, si por él fuera, al primero al que sacaría es a Santiago Creel —no es de su equipo 
cercano— y al que dejaría es a Ernesto Cordero. Sabe, sin embargo, que tiene que 
ponderar otros factores, más allá de sus afectos personales.  

- El pasado fin de semana, consejeros electorales y personal técnico del IFE llevaron a 
cabo reuniones con representantes de la CIRT, con el fin de acercar posturas alrededor 
del cuestionado Reglamento de Acceso a la Radio y la Televisión que, contra viento y 
marea, ha impulsado el Instituto. 

El acercamiento no parece haber servido de mucho, a pesar de las muchas horas 
dedicadas a la negociación. 
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El IFE no cedió al argumento central de los concesionarios, en el sentido de que, cuando 
tenían diez días hábiles para difundir los spots de los partidos, cumplieron con 97% de la 
pauta. 

El nuevo Reglamento, aprobado ayer, establece que, en adelante, tendrán tres días 
hábiles para difundir esos spots, en tiempos electorales, y cinco en tiempos ordinarios. El 
rechazo de la CIRT fue inmediato y contundente. Los concesionarios se dicen 
―sorprendidos‖ de que el Instituto, sin ningún estudio técnico, pretenda acotar los tiempos 
de transmisión de la radio y la televisión. ―Reduce los tiempos a los medios, sin siquiera 
tener claridad de cuántas órdenes de transmisión enviará semanalmente ni cuantos 
materiales vendrán en cada una de ellas‖, advierte. 

En un comunicado, asevera que la industria sí está dispuesta a dinamizar el proceso de 
comunicación política, pero con certeza técnica, no con periodos que no cuentan con 
soporte técnico alguno. ―Estamos incluso dispuestos a recibir los materiales directamente 
de los partidos políticos, para evitar la lenta intermediación del IFE‖, rematan. 

- El Consejo Nacional de Seguridad se reúne este jueves en el Campo Marte. En ese 
cónclave, se volverán a ponderar los resultados del dispositivo Conago-1 que, 
lamentablemente, algunos intentan utilizar como trampolín para impulsar sus aspiraciones 
presidenciales. 

El dispositivo ha sumado el apoyo de los gobernadores. Roberto Borge, de Quintana 
Roo, nos adelanta que llegará al cónclave con la petición de que no sólo se mantenga el 
dispositivo, sino que se fortalezca. 
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El error de Sicilia 

En Chapultepec se escucharon voces dolorosas que retratan el momento del país: 
violento, impune. Pero ni ahí ni en otro lado se ha presentado —debemos 

reconocerlo— una estrategia alterna y consensuada para combatir a la criminalidad 
 
Para Javier Sicilia y a todos los que han sufrido por la violencia en México —Wallace, 
Nelson, Martí, Morlett, Marisela Escobedo, LeBarón, Norma Ledezma, Yolanda 
Morán, María Elena Herrera, Araceli Rodríguez y miles más—, siempre tendremos un 
respeto profesional y personal. Sin embargo, Sicilia ha cometido un error que pone en 
riesgo el diálogo del Castillo de Chapultepec. 

Cuando Sicilia lamenta ―la cerrazón del Presidente‖ para cambiar de estrategia contra el 
crimen organizado (Proceso. 1808), se equivoca. No puede haber cerrazón cuando, el 
jueves pasado, Calderón expresó: 

―Estoy abierto a revisar la estrategia pero, realmente, mientras no sea clara la alternativa, 
creo que tengo que seguir en eso: combatiendo a los criminales‖. 

Es de lógica elemental: no se abandona una lucha si se carece de otra estrategia viable. 

En Chapultepec se escucharon voces dolorosas que retratan el momento del país: 
violento, impune. Pero ni ahí ni en otro lado se ha presentado —debemos reconocerlo— 
una estrategia alterna y consensuada para combatir a la criminalidad. 

Sí, lo urgente es cambiar la actual estrategia anticrimen. Las muertes de civiles inocentes 
deben detenerse. Ya es inadmisible. No basta con pedir perdón. 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

28/06/11 NACIONAL 17 

 

Pero mal haría Sicilia en personalizar sus reclamos contra Calderón, o subirse a la 
arenga de ―la guerra de Calderón‖ o ―los muertos de Calderón‖. El poeta necesita, más 
allá de la retórica o de frases memorables, de datos duros, de realidades. 

Hay uno revelador: 

El domingo pasado, el diario Reforma (Enfoque. 896) dio a conocer los diez municipios 
más violentos durante el sexenio, que concentran 41.8% del total de ejecuciones del país. 

A ello agregamos: la mayoría —ocho municipios— son gobernados por el PRI: Ciudad 
Juárez, Tijuana, Chihuahua, Torreón, Durango, Gómez Palacio, Culiacán y Guerrero. 

El pasado 14 de enero, en las páginas de Excélsior, citamos: 

―La mitad de las 15 mil 273 ejecuciones durante 2010 ocurrieron en Chihuahua, Sinaloa y 
Tamaulipas. ¿A qué partido pertenecían los gobernadores salientes: José Reyes Baeza, 
José de Jesús Aguilar Padilla y Eugenio Hernández? Nada menos que al PRI‖. 

Hoy, ante los evidentes vacíos de autoridad; las ejecuciones imparables; las policías 
infiltradas por el crimen; las narcofosas y la ausencia de seguridad, hay estados como 
Chihuahua, Tamaulipas, Durango, Nuevo León y Veracruz —todos en manos del PRI, con 
la alternancia en punto muerto—, con síntomas inequívocos de gobiernos fallidos. 

¿Dónde están los reclamos de Javier Sicilia al PRI y a sus estados y municipios 
violentos, fuera de control y con ribetes de ingobernabilidad? 

¿Dónde está el reclamo de Sicilia al gobierno del PRD de Zeferino Torreblanca en 
Guerrero, heredando una entidad con violencia extrema? 

¿Son, poeta, sólo los muertos de Calderón? 
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Todo lo ganado hasta ahora por la Caravana por la Paz podría caer en el descrédito si un 
asunto que apela a la responsabilidad de un Estado en su conjunto —Presidente, 
gobernadores, alcaldes, jefes policiacos, diputados, senadores, medios y ciudadanos— se 
convierte, apuntalado por fanatismos o intereses políticos, en un reclamo personalizado y, 
lo más grave, estéril, contra un solo hombre. 

Sicilia cuestiona al Presidente por asumir los ―costos morales. Eso es grave. Un hombre 
no puede decir eso. Es muy irresponsable‖. 

¿Qué hubiera ocurrido si Calderón no acepta públicamente asumir esos ―costos morales‖ 
y, en cambio, comienza a repartir culpas? Calderón hubiera sido crucificado. 

Cuando dentro de tres meses se vuelvan a ver, Calderón bien podría reprocharle a 
Sicilia cierta hipocresía al manejar dos discursos: uno ante el Presidente y otro ante los 
medios. ¿De qué cerrazón presidencial habla Sicilia, con un mandatario escuchando y 
respondiendo, abriéndose a cambiar la estrategia y dispuesto a revisar otras alternativas? 

Personalizar las críticas pondría en riesgo lo ganado en el Castillo de Chapultepec. 

Culpar a una sola persona podría descarrilar los objetivos de la digna y justa Caravana 
por la Paz. 

El poeta debe reflexionar. 

ARCHIVOS CONFIDENCIALES 

FOX vs. CALDERÓN. El ex presidente sólo ve a dos para pelear la candidatura 
presidencial del PAN: Josefina Vázquez Mota y Santiago Creel, y descalifica, de paso, a 
Cordero, Lujambio y demás. La confrontación dentro del panismo es abierta y bifurcada: 
Fox vs. Calderón.  
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Aquí lo hemos dicho: ante la embestida del PRI y la falta de cuadros propios 
consolidados, más le valdría a Calderón tener de su lado, en la brecha política, a los Fox, 
Clouthier, Espino y duros del PAN, si quieren mantenerse en Los Pinos. Y mucho 
cuidado deberá tener Calderón con la incontrolable tentación del poder y tratar de 
imponer a su delfín, que parece ser Cordero. La lucha entre Presidente y ex presidente 
podría despedazar al PAN en 2012. 
 
EDOMEX. No cesan desbordamientos e inundaciones. No entienden. 
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Todo al mismo tiempo 

Gana la Selección, marchan los gay y cierran campaña en Edomex 
 
Este fin de semana ha resultado realmente revelador para nuestras investigaciones. 
Varios eventos de mucha relevancia se dieron de manera casi simultánea: la Selección 
Mexicana de futbol ganó un torneo, la Marcha por el Orgullo Gay y los cierres de campaña 
de los candidatos a gobernador en el Estado de México. 

Nos enteramos de que los equipos que representan a los países de México y Estados 
Unidos tienen una arraigada competencia en el futbol. Según nos cuentan, al principio la 
selección del país de las hamburguesas y los parques de diversiones más grandes del 
mundo no era muy buena y en prácticamente todas las ocasiones se veía arrasada por la 
capacidad futbolística de los mexicanos. Pero al paso del tiempo los gabachos, como los 
llaman algunos, se pusieron a entrenar y a hacer planes a futuro, y lograron alcanzar y 
superar en varias ocasiones a los de la playera verde. Todos los mexicanos se enojaban 
muchísimo cuando perdían contra los gringos y un odio especial surgió contra un inocente 
llamado Landon. El sábado, la Selección Mexicana le bailó el jarabe tapatío encima a las 
estadísticas y ganó al remontar la derrota parcial de 2-0. Lo único que no cambió fue que 
el tal Landon sigue cayendo igual de gordo, aun cuando pierde. 

El mismo sábado se realizó la Marcha por el Orgullo Gay, para la gente de Mikón les 
explicaremos lo que es El Día Internacional del Orgullo LGBT (lesbiana, gay, bisexual y 
transexual): se trata de una serie de eventos que cada año los colectivos LGTB celebran 
de forma pública para instar por la tolerancia y la igualdad. Tal fiesta tiene lugar el primer 
sábado anterior o posterior al 28 de junio, fecha en que se conmemoran los disturbios de 
Stonewall (Nueva York) de 1969, que marcan el inicio del movimiento de liberación 
homosexual. En muchos países igual que en México se realizaron caminatas que se 
decoraron con banderas multicolores, tangas y disfraces de florecitas muy coquetos. 
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Por último, y no menos importante, o sí, los también coquetos candidatos a la gubernatura 
del Edomex realizaron varios eventos el domingo para casi cerrar sus campañas. 

El candidato de la coalición Unidos Podemos Más, al que me gusta llamar el Papá Pitufo 
de la polaca, o sea, Alejandro Encinas, tuvo el cierre masivo de su campaña en Ciudad 
Nezahualcóyotl, acompañado de Andrés Manuel López Obrador; el jefe de Gobierno del 
DF, Marcelo Ebrard, dijo: ―Necesitamos que ellos se sumen a esta causa transformadora. 
La inmensa mayoría de los priistas y los panistas que votan en las elecciones por esos 
partidos están igual de amolados‖. 

Mientras tanto, Eruviel Ávila, en su primer gran cierre de campaña, dijo en su discurso: 
―¡Ya ganamos!...‖ Cosa que se ve difícil de negar por la amplia ventaja que presenta Eru 
en las encuestas. 

Arropado por la plana mayor del Partido Acción Nacional, Luis Felipe Bravo Mena 
advirtió que el 3 de julio a muchos ―se les va a caer la baba‖ y echará del poder a quienes 
han hecho del gobierno del Estado de México un ―negocio‖. Y como sabe que no la va a 
armar, usó su evento para anunciar a los presidenciables del PAN, Ernesto Cordero, 
Alonso Lujambio, Josefina Vázquez Mota, y el senador Santiago Creel. 

Sí usted es futbolista, gay, lesbiana, bisexual, transexual, heterosexual y los que se 
acumulen esta semana, eruvielista, encinista o bravomenista, es bienvenido a conocer 
ésta y más información en nuestras transmisiones de Mikorte Informativo, cada domingo a 
las 22:30 horas Tierra, por Cadenatres, canal 28 de TV abierta, 128 en los sistemas de 
Sky y Cablevisión. 

Recuerde también la participación de Monuel Changosé los miércoles en el programa de 
radio y jueves en televisión con Francisco Zea. Síganos en Facebook o Twitter: 
@mikorteinforma y @monuelchangose. 

Mikolumna, la única columna de Excélsior que se lee en todo el universo. 
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Los partidos y sus candidatos 

A la gente no le gusta que los partidos políticos sean los únicos en poder postular 
 
Para la Presidencia de la República, en 2012 las primeras encuestas mostraron como 
posibles ganadores a Alonso Lujambio en el PAN, Peña Nieto en el PRI y en el PRD 
discusiones, competencias, rivalidades internas, contradicciones y cambios de opinión a 
cada rato, en suma un partido debilitado porque desunido. 

¿Y la gente? ¿Y el ciudadano-ciudadana? ¿Y el pueblo? A la gente no le gusta que los 
partidos políticos sean los únicos en poder postular candidatos y recientemente más de 
70 por ciento de los ciudadanos votaron para que haya candidaturas independientes. Se 
les preguntó entonces, en una encuesta sin valor legal alguno, que si existieran las 
candidaturas independientes por quiénes votarían y la respuesta fue 41 por ciento de 
votos para Peña Nieto, 27 por ciento de votos para De la Fuente, ex rector de la 
Universidad Nacional Autónoma de México y también ex secretario de Salud, y 21 por 
ciento de votos para López Obrador, que se negó a una alianza con el PAN y que 
todavía tiene muchos partidarios a pesar de la rivalidades existentes en el PRD. De la 
Fuente nunca se postuló como candidato, pero tiene una trayectoria valiosa, aquí y en el 
extranjero, por ayudar a cuantos pudo. Otro de los candidatos en la competencia 
imaginaria, de la cual informó magistralmente el director editorial de Excélsior, Pascal 
Beltrán el Río, fue el panista Creel, que obtuvo 11 por ciento de votos de la población. 

Finalmente la votación definitiva lo dirá todo, pero hasta entonces tendremos que seguir 
con los dimes y diretes, de los cuales la gente llega a burlarse. La votación no es cosa de 
burla, pero los políticos diariamente siguen haciendo declaraciones acerca de las cuales 
prensa, radio y televisión tienen que informar. Sabedores de esto los políticos hablan, 
dicen y declaran como manera de obtener publicidad gratuita, aunque hay excepciones 
que permiten optimismo al pensar en el futuro del país.  
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Hay políticos serios, políticos generosos, con ideologías que los llevan a pensar en 
nuestro México antes que en la ambición personal. Alguien sonríe: ¿los hay? Sí. Lo 
sostengo. En cuanto a las candidaturas independientes, está en duda que aquí lleguemos 
a eso. 

En la historia de los países y desde siglos atrás la clase política fue llamada clase 
dirigente. En el siglo XX hubo sociólogos que, ante una minoría que gobierna y una 
mayoría (las ―masas‖, la llamaban) que acusaban de no tener capacidades intelectuales ni 
técnicas para dirigir su propia existencia, eran las minorías las que debían mandar. Suena 
a fascismo. 

No faltaron quienes consideraron el Estado como una conquista militar. Otros afirmaron 
que no eran las armas sino la organización lo que podía permitir a unos pocos tener bajo 
control a millones de personas y se empezó a hablar de la clase dirigente o política como 
una clase dominante. Finalmente, y aunque el fascismo en varios países todavía renace, 
la alternancia entre el gobierno y la oposición asegura la existencia de la democracia. Y 
por clase política no solamente se entiende a quienes desempeñan una actividad política 
sino también a quienes están en condiciones de competir por posiciones directivas en las 
asociaciones políticas y sindicales, en los órganos electivos de las instituciones y en todas 
las organizaciones  que el Estado controla directa o indirectamente. 

Hablando de democracias y dictaduras pienso una vez más, el tema sigue siendo álgido, 
en los jóvenes indignados de España y en su lucha constante. Como es sabido el sábado 
pasado iniciaron otra marcha, más de 652 kilómetros en 29 días apenas, de Barcelona a 
Madrid, unas 50 personas esperando que otros se les unan, otras marchas saliendo de 
Valencia y Cádiz para una gran manifestación  el 30 de julio. Pasarán por ciudades y 
pueblos para que la indignación, dijeron, se expanda.  

Cataluña, centro de grandes industrias y cultura, gente trabajadora. Y Madrid, que 
demasiadas veces ha obtenido los beneficios del trabajo de los catalanes. Cataluña, antes 
y ahora que los separatistas quieren que sea nación independiente.  
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Cuando unos 200 mil indignados se manifestaron en España por primera vez, el pasado 
15 de mayo para protestar contra la falta de oportunidades de trabajo, aquella primera 
manifestación tuvo por consecuencia que la gente en las elecciones no votara por 
Zapatero, la izquierda, sino por el llamado Partido Popular, las derechas, que nada tiene 
de popular y sí muchas reminiscencias de la dictadura franquista. Lo cual no deja de ser 
preocupante para el mundo, para España y para los jóvenes indignados que siguen sin 
conseguir empleos. A la fecha hay peligro de que les vaya peor con las derechas. 
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DE LA TORRE 
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VORÁGINE POLÍTICA POR GUSTAVO DEL CASTILLO NEGRETE 

*Regresará el PRI a Los Pinos: Fox 
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HIEL Y MIEL POR TERE VALE 
 

No sorprende que Andrés Manuel López Obrador en su acostumbrado tono y mostrando 
sus siempre elegantes maneras políticas haya asegurado en uno de los cierres de 
campaña de Encinas, que el candidato del PRI a la gubernatura del Estado de México, 
―no es más que un títere y un pelele‖. Además sostuvo que en las elecciones del 3 de julio 
no se enfrenta sólo al candidato del PRI, sino ―al candidato de la mafia del poder‖. Todo 
esto en el mitin en Ciudad Nezahualcóyotl, donde también acudieron Marcelo Ebrard, 
Jesús Zambrano y Alejandra Barrales. Realmente lamentable la actuación, por demás 
acostumbrada, del aspirante a la candidatura presidencial de la izquierda. Nuevamente 
vuelve a confirmar los temores de muchos mexicanos que no queremos tal clase de 
político gobernando nuestro país. Obviamente este discurso nos habla de cómo se 
judicializarán los resultados del proceso del próximo mes si no es que las cosas van aún 
mas allá de la lucha en los tribunales. La descalificación del proceso electoral y el 
golpeteo aún más fuerte contra Peña Nieto ya se está cocinando. Por su parte, arropado 
por 11 gobernadores priistas, y su dirigente nacional, Humberto Moreira así como por 
legisladores federales, Eruviel Ávila en su cierre de Toluca llamó a sus adversarios a 
respetar los resultados de los comicios y pidió a sus contrincantes contribuir a tener una 
jornada electoral democrática y ejemplar en la que se respeten los resultados y la decisión 
de los mexiquenses. Desafortunadamente, por como se ven las cosas, parece que los 
deseos de Eruviel no se harán realidad. Por su parte Bravo Mena, el débil candidato del 
PAN, estuvo acompañado en su cierre de Toluca, por  reconocidas figuras de su partido a 
nivel nacional, esto es, por prácticamente todos los suspirantes, entre ellos, Ernesto 
Cordero, Alonso Lujambio; Josefina Vázquez Mota; el senador Santiago Creel; el 
gobernador de Jalisco, Emilio González, y hasta la mismísima Mercedes Gómez del 
Campo, suegra del presidente Calderón así como por el dirigente nacional de su partido 
Gustavo Madero. Lo curioso es que hace solo unos cuantos días Bravo Mena habló de 
que no podía descalificar anticipadamente las elecciones venideras y súbitamente y con 
un cambio inesperado comenzó también a poner en duda la imparcialidad del órgano 
electoral del Edomex. En fin, se ve que todo se acomoda para que a pesar de que Eruviel 
gane cómodamente la elección, comiencen los conflictos postelectorales de cara a las 
elecciones del 2012. La ciudadanía supongo que lo que dice es ¡qué flojera!… 
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Les recuerdo que mañana 29 de junio en el Lunario del Auditorio Nacional se llevará a 
cabo el último concierto en memoria del gran músico mexicano recientemente 
desaparecido Eugenio Toussaint. Ahí estarán Enrique, Cecilia, Jan y Adrián Toussaint 
acompañados por distinguidos jazzistas mexicanos como Héctor Infanzón, Alejandro 
Campos, Aarón Cruz y Gabriel Fuentes, entre otros, junto a Aleks Syntek. En fin, sus 
amigos y su familia lo recordarán como lo que fue, un hombre emblemático para la música 
en México. Los boletos en Ticketmaster. Vayan… La desaceleración en ciernes de la 
economía mexicana, parece estar concatenada a lo que está ocurriendo en EU. Hace 
unos días, el jefe interino del Fondo Monetario Internacional, John Lipsky reconoció como 
probable una desaceleración en el crecimiento de EU y otras grandes economías, debido 
a la escalada de precios de la energía, aunque matizó que sería temporal. Por su lado, el 
presidente de la Reserva Federal, Ben Bernanke, reconoció que la economía 
estadunidense entró en un periodo de desaceleración y lamentó que su ritmo de 
crecimiento sea ―frustrantemente bajo‖ para el ejército de desempleados existente. Ante la 
Conferencia Monetaria Internacional, el gobernador del banco central estadunidense 
indicó que la institución aprecia asimismo una pérdida de impulso en el mercado laboral 
en semanas recientes, por lo que monitorea de cerca ambos asuntos. 
 
Los datos del freno económico estadunidense parecen elocuentes: la economía creció a 
una tasa de 1.8% en el primer trimestre de este año, comparada con el 3.1% del último 
trimestre de 2010, de acuerdo con el Departamento de Comercio; por su parte, la tasa 
nacional de desempleo subió en mayo pasado una décima de punto, a 9.1%, equivalente 
a 13.9 millones de personas sin trabajo, toda vez que la economía estadunidense creó 
apenas 54 mil empleos no agrícolas. Según el Departamento de Comercio de ese país, 
las ventas de los minoristas disminuyeron 0.2% en mayo, después de diez meses de 
aumentos consecutivos. En tanto que la tasa de inflación al productor resultó más alta que 
lo esperado, de 0.2 %, vs 0.1 %. Ante estos datos preocupantes también para México, si 
el Secretario de Hacienda insiste en hacer de su cargo la plataforma para sus 
aspiraciones presidenciales, generando versiones falsas de la realidad y futuro económico 
del país, corre el riesgo de perder no sólo su incipiente prestigio, sino el propio puesto.  
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Es probable que al sector empresarial le empiece a resultar incómodo un funcionario que 
carece de la solidez y seriedad, que la Hacienda pública requiere, por lo que empezarían 
a presionar para que abandone la administración federal. Mala cosa…Y por hoy ahí lo 
dejamos no sin antes enviarle, como cada semana, muchos besitos a los niños. Bye. 
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